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DECLARAC¡O¡'\~ DEL SEi\Ju¡~ JHON ALEXANDER VASQUEZ
IDENTIFICADO CON CEDULA DE CIUDADANIA NUMER()
91.439.124 DE BARRANCABERMEJA. RADICADO 356.

En Bucaramanga, a los ocho (08) días del mes de enero de dos rril
dieciséis (2016), siendo las 10:25 minutos de lo moñona, se hoce
presente en el despacho de la Fiscalía 34 Especializada Delegada Ante
la Dirección Nacional Especializado en Derechos Humanos y Derecho
Internacional Humanitario, el señor JHON ALEXANDER 'lASQUEZ, con el
fin de ser escuchado en ampliación de declaración dentro de Ic,s
presentes diligencias conforme o lo ordenado mediante resofució'l
que antecede, por tal motivo se procede a imponerle el contenido
de los artículos 442 y 443 del C. P. 267 Y 269 del C. P. P., por cu'y!o
gravedad prcrnetió deci:- !a '/2'-d::d, Toda /0 verdad 'l nada mós que lo
verdad en lo que va a declarar. A la diligencia se hace presente 'Ell
doctor JUAN PABLO PACHON CELI, defensor del señor JOSE EDUARDO
GONZALEZ SANCHEZ, WILLlAM CRISTANCHO DUARTE, representante de
parte civil y el doctor LUIS HERNAN DO ORTlZ 'lALERO, representante
del ministerio público. PREGUNTADO. Por sus generales de ley'.
CONTESTO. Me llamo JHON ALEXANDER 'lASQUEZ, nací el O¡ de
septiembre de /972, tengo 43 años de edad, natural ele
Barrancabermeja, estado civil casado, grado de instrUcción bachiller,
profesión operador de maquinaria pesada. PREGUNTADO. Dígale ell
despacho, a que se dedicaba para el año /998. CONTESTO. Manejab:J
taxi en Barrancabermeja. PREGUNTADO. Dígale al despacho, si usted
he hecho parte de oigL'n grupo al margen de la ley. CONTESTO. Sí
señor, yo pertenecí o los AUSAC desde el 98 en Barroncabermejc,
bajo el mando de CAI'v'1lLLOMORANTES, me han condenado ya dos
veces por concierto, o'ernrü de la base miiitar de la refinería (pe
presentaron a MARIO JA/MES MEJIA, era el batallón 45 Héroes de
Majagual, me lo presento el capitán HERRERA que era el
comandante de eso base, yo estaba trabajando con ese copité'n
en inteligencia afuera en Barranca, osea en la ciudad, entonces rre
diieron que me iban a presentar a un miembro de los autodefensas
rc::!~!treE:-SOS estaba MARIOI MEJIA JAIMES alias EL PANADERO, PREMie)
S/\NCHEZ alias ESTEB,Á)',I,PEORO VfLLALOBOS que ya falleció, ahí
accrdarcn para que yo fuera a San Rafael de Lebrija para hablar ccn
e/.ij./liLO ;'v10RANTES que era el comandante de los AUSAC, de arJ
oe igual manero seguía trabajando con el taxi, con Jos autodefensos
y con el capitón haciendo inteligencia, habfa guerrilleros ahí en
borroneo, subversivos (J los que fueran colaboradores y fueren
miembros de la ;)uerrillo, hacía esa inteligencia y fa información se lo
daba al capitón HERRERA Y o otro capitán GONZALEZ, que era el
jefe de seguridad de ECOPf IROL capitón reNrado, creo que era del
ejército, al capitán GONZALEZ lo había distinguidq en el 95 porque yo
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trabajaba con uno empresa privado 01servicio de ECOPETROL corro
escolto, por eso lo conocí, ero el jefe de seguridad de ECOPETRO,~
poro el momento, ero el jefe de nosotros, por porte de ECOIPETROL.
él ero el jefe de nosotros, es decir, poro lo que trabajábamos con
eso empresa 01 servicio de ECOPETROL, trabajábamos con unos
extranjeros que estaban construyendo uno planto CRAKING, de ahí
con ese capitán GONZALEZ nos hicimos amigos, él estaba interesado
de lo que posaba en los asambleas de la USO, él me mandaba afió
con una grabadora agravar lo que comentaban en los asambleas,
de ahí ya se coordinaba las cosas, cuando me presentaron o esto::;
señores que le dije él fornbién estaba [Jhípresente, después de que
me lo preseniaron ya había ocurrido fa masacre del 16de mayo quE?'
había sido reolizada por los oarami!i+ores, uno o dos días antes de la
masacre me habían comentado que no fuero o salir o lo cafie
porque iba a suceder algo pero que no me podía decir todavía, eso
me lo dijo el capitón GONZALEl al siguiente día de la masacre él
me llamo y me dijo que averiguara si iban o hacer reuniones o
algo que tuviera que ver con eso, efectivamente hicieron una reunión
frente a lo alcaldía de Barranco donde estuvieron los de las ONG dE'
CRRDHOS y la USO, ahí culpaban o los militares, a los policías y C1

todas las entidades del estado que se habían prestado paro eso,
después me decía que eso había sido un grupo de autodefensas,
que si quería vincularme con las autodefensas y fue cando me
presentaron estos señores, en vista de que en lo económico estabo
mol y que aflá me ofrecían un salario fue cuando me presentaron C1

estos señores ahí en la base militar, cuando me presentaron donde
CAMILO MORANTES, yo llegue un sábado 016 eso fue como pare!
junio o julio, no recuerdo, en/orlces ine dijo que me quedara poro el
domingo para que cuadráramos con los capitanes HERRERA ;/
GONZALEZ poro volver a incursionar en barranca, eso me lo dijo
CAMILO MORANTES, efectivamente así fue, ingresamos a las cuatro
de la tarde, se coordinó con ellos para que no se diera la operación
candado, para entrar y salir, nos dijeron que no nos fuéramos:::!
demorar más de media hora, ese día ingresamos con PANADERO, con
fREMIO SANCHEl PEDRO VILLALOBOS Y MILLER BOLAÑOS que
también ya está muerto es alia~ MAICOL ese día ingresamos, a barrio
primero de mayo~ ahí se asesinó a una persona que le decían el
MELLO, se regaron unos panfletos alusivos de las AUSAC. En ESTE
ESTADO DE LA DIL/GEN CIA SELE VUELVE A RECORDAR AL TEST/DO
EL DERECHO QUE LEASiSTE DE NO AUTOINCR/M/NARSE A 1'..0 CUAL
MANIFESTOQUE ERA SU DESEO CONfESAR ESOS HECHOS PESEA QUE:
'YA LO HIZe ANTE UNA fISCAL/A DE BARRAf\/CABERMEJA fISCAL//.l,
QUiNTA SECCiJONAL 'Y ESTA ESPERANDO CONDENA, de ahí salimos
para san Rafael de Lebrijo, ese día el PANADERO también estabc
buscando aun muchacho que le decían BLACHO pero no estaba e":
la cosa, lo moto la misma guerrilla, se llamaba BLADIMIR ISAlA, S,S

lIeaó a san Rafael de Lebrijo y se le dio porte o CAMILO, me regrese
Q

\
i
./



FISCALíA

I
)

~:
~. \
f .:-

GENERAL DE LA NACIÓN

esa misrna r;,.)chc poro Bcc:J'--'c'.:i, al siguiente íunes me reuní con
el capitón GONZALEZ, me reuní con él en los oficinas que quedabcl'l
en el 25 de agosto dentro de la refinería, era la oficina de servicios
administrativos, le comente lo que había sucedido como le estuviero
dando porte o él también, me dijo que siguiéramos trabajando, pero
él estaba era ensañado en los de la USO, en Jos dirigentes sindicales,
después se realizó otro masacre el 28 de febrero de 1999 también
coordinada por ellos dos, es decir, por los dos capitanes GONZALEZ \(,
HERRERApero antes de esa incursión, me fue con los dos capitanes
GONZALEZ y HERRERA a San Rafael o coordinar con CAMILO
MORANTES, el capitán HERRERA le llevo 40 camuflados americanos
y munición, el señor CAMILO le canceló en efectivo 8.000.000 dE?
pesos al capitán HEI~REf\A y ahí fue cuando se coordinó el ingreso
el 28 de febrero de 1999otro vez o Barranco, ese día ingresamos en
tres camionetas 01seclor nororiental de Barranca, barrios primero de
mayo, versal/es y ahí se oiu de bojo a una o dos personas no
recuerdo bien, solimos por el barrio la esperanza, llegamos a un punto
que se llama obras públicas, de ahí uno que iba con nosotros capturo
un muchacho y lo echo a una de las camionetas diciendo que ero
guerrillero, de ahí salimos vía al IIanito, creo que se asesinaron dos
personas más, hubo unos heridos, el mismo que capturo al muchacho
en lo esperanza hizo capturar un taxista y también fue montado en
la camioneta con nosotros, saliendo por lo vía a Sogomoso, vía oi
quince, antes de salir de ese sector había una base militar y ahí
estaba JOAQUIN MORALES alias DANILO, nos estaba esperondo.
había cuadrado con el comandante de esa base para que nos
dejaran posar, de ahí salimos paro san Rafael por esa vía, alió se le
dio parte a CAMILO y él mismo ejecuto a los dos muchachos, los
interrogo y le dijeron que sí, que pertenecían a la guerrilla pero que nD
podían hacé';- nodo, estaban capturados, o los dos muertos un señor
que llamábamos MEGATEO los echo a la camionefa y fue y los vOtD
al río, son dos víctimas que no han parecido y espero condena por
eso también, esto también ya lo dije en la fiscalía quinta seccional de
Barrancabermeja, eso es todo. PREGUNTADO. Ha manifestado en esto
diligencio que se enteró de los hechos del 16de mayo de 1998,
Quiere decirle al despacho, si usted supo quienes participaron de
dicha masacre. CONTESTO.Después supe cuando ya me vincule ,:;
la organización, ELPANADERO" me comento que ellos habían sido 105

que habi"on sido los que habían participado en eso masacre, qU5
estuvieron él, alias ESTEBAN, HENRY RICARDO alias EL SORDO, é'
cayó preso primero que yo, ahí en la modelo me comento que é.'
había participado, también JAVIER PUMAREJO alias SANDRO me dije
que también participo, también estaba alias CUCA pero él dice que
~o participo, ''':'Iueél no estobo ahí, que él tenía uno turbo que era......
del cartel y c;~IP le dij(,:,rc)n que moviera uno gert:=, pero no sabía que
era a los que habían sacado de Barranca ese día y que los iban G

motor, hoy uno que está muerto que es MILLER BOLAÑOS que fue el

.~
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hizo capturar toda esa gente pero no tenían nodo que ver con lo
guerrilla, ero gente inocente, hoy otro que me comento cuando
estuvimos en BOíronco que i"'C':J::t participado que es alias DIOMEDES,
creo que esde apellido POLO estaba preso por hurto pero yo se fue,
hoy otros que están muertos, alias EL BEIBY,WILL/AM TATARETO, los
hermanos HURTADO que también estón muertos 70 y 80 que también
participaron en eso, DAN/LO que está en PICALEÑA. PREGUNTADCJ
Teniendo en cuenta su respuesta anterior, díga/e al despacho si alias
ELPANADERO o alguien de la organización /e comento que se hay/CJ
dado lo participación de organismos del estado como el ejército,
policía y D',AS en la incursión paramilitar del 16de moyo de 1998.
CONTESTO.El mismo PANADERO me comento que todo se coordinó
con el capitón HERRERA,con el director del D.AS. que estaba en ese
tiempo también, con el coronel de lo policía de apellido CORREA C1

él también como que lo tiene denuncia, me dijo que como que unos
habían dormido en el batallón antes de la incursión, con detalles no
me dijo nada, todos elios pertenecieron a la guerrilla y como y'O
estaban en los ou1odefensos fueron a eso, el objetivo era sacar lO

guerrilla de Barranca, la guerrilla le tiraba duro a los miembros del
estado con las bombas que le tiraban al ejército se unieron para ese,
lo que me decía el capitón GONZALEZ después porque estaban todos
las entidades del estado de acuerdo con eso era porque siel ejérci¡'o
o la policía capturaba o mataba alguien de lo guerrilla venía /0
demanda contra e! estado, estaba CREDHOS que la dirigía el señcr
FRANCISCO CAMPOS, era el que mós denuncios colocaba contra el
estado, 1"ambién era objetivo militar. PREGUNTADO. Dígale el
despacho, si alias PANADERO le comento que ademós de todo 'o
anterior. lo fínalidad de coordinar con el D.A.S, POL/C/A Y EJERCITe)
era lo de facilitar lo incursión paramilitar o Barrancabermejo.
CONTESTO. Síseñor, él me comento eso, que ellos les colaboraban ~I

CAMILO también finon ..:ioba 01 director del O.A.S, POL/CIAy EjERCITe)
paro sícapturabcm o alguno de la organización los soltara.. así sucedió
muchos veces, capturaban a alguno de lo organización y todo SE?

cuadraba así, algo que me dijo PANADERO estando aquí en lo
modelo esque no fuero o denunciar a ninguno de losdos capitanes,
ni a GONZALEZ, ni o HERRERA porque podía tener problemas cen
JULAIN BOLlVAR que porque era muy amigo de ellos, después mE?

encontré con ESTEBANen Barranca en una diligencia y me dice que
estos señores los capitanes GONZALEZ YHERRERA le habían pagado
o PANADERO para que no los denunciara, incluso a los comerciantes
que financiaron la organización como al señor PANADERO ellos jEt

pagaron poro que no los denunciara yo estaba hablando con lo
Fiscal Quinta Seccional de Barrancabermeja no sé si ella le comenfG
a PANADERO entonces le dijo que él también iba a colaborar quienes
eran los comerciante y' fa doctoro MELBA le dijo que como ya lfevobcl
quince años i:Jleso y si no hobío habiodo erdes lo denuncio la estabo
haciendo Jit) PREGUNTADO. De CJ(:uercio o lo anterior, dígole (Ji

)
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despacho, si usted recuerda en que época es que alias PANADERO
le manifestó que no declarara en contra de los capitanes HERRERAY'

GONZALEZ. CONTESro. Eso fue en noviembre de 2010, yo fui
capturado el 20 de octubre de 20 ¡O Ycomo en la primera diligencio
yo no acep+p Jos cargos me I/pvoron a diligencio con fa fiscalía 29
de derechos humanos de Bogotá pero acá en Bucaramangc,
entonces hablamos afuera del batallón quinto porque él está en el
sexto, le dijo al dragoneante que lo dejara hablar conmigo, ahí donde
me dijo eso y me dijo que denunciara o otro señor, al señor VfCTOI~
PORRAS, un señor que tiene una estación de gasolina en Borronee.,
que él había financiado la incursión paramilitar del ¡6 de moyo, qUE?

dijera cuando me llamaron que yo lo había recogido en el taxi y los
había llevado a San Rafael, pero eso es mentira porque para ese
tiempo yo no pertenecía a la organización, ni conocía a PANADERC,
no o CAMILO, ni o ninguno de lo organización, yo le dije que lo de
los capitanes yo lo había denunciado en la oficina de justicia y poz
en Barrancabermeja, aue me habían preguntado por eso y yo 'O

había denuncio, me dijo que esperar que posaba con eso, yo le dife
que siere q!)e JULlAN SOLlVAR me iba a mondar a matar dentro elE?

la cárcel, no rne dije n~dc, ust-c,d 'lera, usted es el que sabe.
PREGUNTADO. Dígale 01 despacho, desde cuando conoció usted c'l
capitán HERRERAY porque motivo. CONTESTO. Bueno yo 01 capitán ,lO

distinguí por medio del capitán GONZALEZ, la fecho exacta r.o
recuerdo, eso fue antes de la masacre de Barranca, yo trabajaba con
él en inteligencia, inclusive uno vez me dio uno foto poro que ubicaro
un señor que decían que ero comandante de lo guerrilla, alíos
MARAÑA había varios a losque tenía que ubicar, pero me dio lo foto
fue de él, yo mantenía comunicación con los dos capitanes cen
GONZALEZ y con HERRERA,por teléfono celular, un teléfono que me
había comprado el capitán GONZALEZ, y yo iba a lo oficina de ellos,
la oficina del capitón HERRERAquedaba dentro de lo bose militar de
Jo refinería y que quecin todavía dentro de fa refinería y que ahora
se llama batallón energético número siete, antes se llamaba batallón
45 héroes de majagual cuando estaba el capitón HERRERA/0 oficino
del capitán G0i--JZALEZ queaaba en el 25 de agosto dentro de
ECOPETROL en el servicio administrativo, poro entrar olió uno IIamabo
de la recepción y el autorizaba el ingreso, después poro no esto.r

llamando el capitán GONZALEZ me consiguió un come de
ECOPETROL como si yo fuero trabajador de ECOPETROL después
de lo masacre del 99 poro poder ir a las asambleas de fa USO ~'
como fado mundo se conocía me vincularon a ECOPETROL por

medio del capitón GONZALEZ yo le pase la hoja de vida y éllc:t
llevo, trabaje como temporof de ECOPETROL. PREGUNTADO. De
manera específico c1ígale 01 despochú, ,~,i,JF.: instrucciones fe daba el
capitón GONZALEZ paía que ejecutara bajo su mondo. CONTESTO
Lo de las asamb/eos de fa USO, o él le interesabo lo que se dijera er'
las osarnb!eos, yo greLo y le 2nfregal:)() ;,~5 (.osetes; fJREGUNTADG,
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Díga/e al despacho, si usted sabe quién es el capitán PRADA.
CONTESTO.No. No lo conozco. PREGUNTADO. Dígale al despacho, si
usted sabe quién es el señor JOSE EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ.
CONTESTO. Es el capitón GONZALEZ, del que vengo hablando, él se
retiró de ECOPETROL éi tl,Jmbién ero temporal, le daban contratos eJE?
un año, antes de él ;!~e In(;' liorna y¡ me dijo que si quería que le

avisara a CAMiLO que en la próximo reunión con JULlAN BOLlVAR lO

iban o matar y yo le dije que no, que yo no sabía que problemas
habían internos, le dije que no que le avisara otro, como a la sernar,o
siguiente o como a los cinco días me llamo y me dijo que fuero el
apartamento, él vivía en el club M/RAMAR y me dijo que me tenía
dos malas noticias, que habían matado a CAMILO y que él ya se ibo
del todo, de ahí no había vuelto a saber más nada de él, sé que
estó preso, no he tenido contacto con él. PREGUNTADO. Dígale 01
despacho, durante cuánto tiempo conoció usted o JOSE EDUARDO
GONZALEZ SANCHEZ, trabajando como temporal en ECOPETROL.
CONTESTO. Desde el 95 cuando trabaje en lo empresa privada que
se llamaba COCELANDER como escolta, hasta finales del 99, eso f!ve
o finales de diciembre del 99, siempre trabajo de manera continuo,
vivía en el club Miramar me imagino que por el cargo que tenío.
PREGUNTADO. Dígale e! despacho, si usted conoció a JOSE EDUARDC)

.a GONZALEZ SA!\!CHEZ, con o/g:I(' nlfos, CONTESTO.Él es alias MAUR/CIO,
"/ así se hacía llamar, cuando lo lIomaban al teléfono le decían

MAUR/C/O, yo le decía era CAP/. PREGUNTADO. Corno quiera qUE:'
usted ha señalado en esta diligencia que hizo parte de vorios hechos
uno vez se vinculo o los AUSAC. Dígale al despacho, si conoció de
alguna reunión donde estuviese presente alias ELPANADERO, ESTEBAN
Y JOSE EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ, a quien refiere como alios
MAUR/CfO, de ser así conque fin. CONTESTO. La vez que estuvo el
capitón HERRERA que fue o llevar los' camuflado, esea que fuimos
porque yo también fui, él estuvo en eso reunión. PREGUNTADO,
Manifestó que el capitón GONZALEz' le dijo días antes a la masacre
de del 16de moyo de 1998 en Barrancabermeja que no fuera CI

salir porque iba a pasor algo. Quiere decirle al despacho, -siuna vez
conocido el resultado dicha persona le indicó porque que'. se hablo
dado dicho hecho y e~)nque fin. CONTESTO. Al siguiente día después
de la masacre rné dij'O C¡0t; si había e::;cuchado io que había' pasado
me dijo que fuero a donde estaba la reunión ° ver que decían sobre
eso, corno yo cargaba la grabadora fui y grabe lo que decían, le
entregue lo grabadora Y me dijo que efectivamente había sido los
paramilitares, que a borroneo había que limpiarlo, él esto ensañad:)
con ¡os de la USO, había un plan con los mismas autodefensas par~}
exterminar los de lo USO poro darles de baja. PREGUNTADO. Dígale
al despacho, si usted se enteró que con ocasión de la informaciór¡
que le Ilevoba de las reuniones de lo USO al ca'pitán GONZALEZ
se le haya dado rnuer1'e a alguno de el/os. CONTESTO.Hubo muertos
pero después de que él se había ido, hubo un muerto que se lJamabc
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RAFAEL JAIMES TORRA, no recuerdo si GONZALEZ o finales del 99 o
comienzos del 2000, cuando la muerte de este señor yo yo no
pertenecía o lo organización pero un amigo que si quedo en lo
organización me llevo una lista, estaba de comandant~ alias 70 '(
como sabían que yo man-renía en la cuestión del sindicato entoncE;S
me llevaron la lista de los dirigentes sindicales entre los que estobo
JUVENCIO CEIJAS, ROBE~TO ESMAL VAS, el señor ese que matara,!,

PEDRO JULlAN COTE, NELSON DIAZ, primero me preguntaron que
si sabía la dirección de ROBERTO, el que estuviera más cerquita, yo
le dije que me dejara esa lista pero 'Yo me dirigí a la sede de 10

unión sindical obrera de lo USO porque cuando yo me vincule o
ECOPETROL y me Afilie a la USO, la USO estaba dividida en partidos
políticos, estaba el MOIR, el PCC que ero de HH, NELSON OIAZ \1,
PEORO JULlAN COTE, pero yo asistía era o los reuniones del MOfR ae
ROBERTO MALVA, Y me di cuen-ra que no había guerrilla ahí, cuanao
yo tenía lo listo que me dieron me dirigí o la oficina del sindicato y le
dije a JUVENCIO que me ubicara urgente a don ROBERTO,
efectivamente llego y le dije no vaya o salir usted ni JUVENCIO por
que los van o matar, ahí si fue y le entregue la listo 01 que me lo
dio a HERIvíES ULLOA y le dije que no había ubicado la dirección
de ninguno, como o los ocho días fue cuando motaron a RAFAEL
JAIMES, por esa muerle está preso el señor OMAR SOSA un
contratisto, esta en justicia y paz. PREGUNTADO. Dfgale al despacho.
exactamente quien fue el que le hizo el ofrecirniento paro que se
vinculara con las AUSAC y quien lo presento ante CAMILO MORANTES.
CONTESTO. El capitán GONZALEZ, fue. el que me hizo el ofrecimiento
cuando lo reunión en el 45, en fa base que fue con PANADERO.
ESTEBANY VILLALOBOS, ellos quedaron de mandarme la razón, ellos
me mandaron la razón con el capitón GONZALEZ de que ya podíc'
ir donde CAMILO, que poro que me presentara allá en Son Rafael,
PREGUNTADO. Dígale al despacho, si usted era conocido por a/gúr'
alias dentro de las AUSAC o antes de ello. CONTESTO. Alias JHON, y
antes de estar en la organización me decían PEPO. En este estado de
lo diligencia se le concede el uso de la palabra al señor defensor ce
JOSE EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ, para que interrogue al testigc
si a bien lo tiene. CONTESTO. Que si ero su deseo. PREGUNTDAO.
Diga a lo oudiencio, cuól es su situación jurídica actual. CONTESTO.
Estoy privado de la Ifberf"ad por homicidio, concierto y desaparició;;
desde 20 de octubre de 20: 0, ¡:-or;el rnosacre del 28 de febrero de
1999, ahí hicieron ruptura procesal, estoy condenado .a 20 años,
dentro de esa masacre hubo dos desaparecido y me condenaron Cl

¡55 meses, otro mosocre del 04 de octubre de 2000. PREGUNTADO.
Oigo 01 despacho, si esos hechos por los cuales está condenado fUi?
objeto de aceptación de cargos. CONTESTO. En el primer proceso,
por el cual fui llamado que fue jo masacre del 28 de febrero de
1999,en primero instancia no acepte los cargos, vine o aceptar en
la segundo instancio, lo hice como miembro de los AUSAC.

/
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PREGUNTADO. Digo o la audiencia si usted ha estado vinculado (J

justicia y paz. CONTESTO. No. Porque no me desmovilice, tengo unos
procesos pendientes que estoy esclareciendo con la fiscalía quinTo
seccional de Barrancabermeja, quiero aclarar que lo que estabo
colaborando con la doctoro MELBA ahí también esto JOSE
EDUARDO en otros homicidios que no lo he aclarado acá.
PREGUNTADO. Dijo usted en uno de sus respuestos que dos días antes
de la masacre del 16de mayo de 1998 el capitán GONZALEZ le dijo
que no fuero o salir do lo refinería porque iba o pasar algo en
Borroneo. Dígonos si fe comento que iba o posar y que hizo usteo.
CONTESTO. lo no. vivía der¡fro de lo re finerío, el que vivía dentro óe
lo refinería ero él, cuando él me dice que no vaya o solir es que no
vaya o salir de lo caso o tarde de lo noche, me estaba advirtiendo
de algo que iba o posar, que iba o suceder algo pero no me dijo
que ero, yo me quede en lo coso. PREGUNTADO. Dijo usted que los
capitanes HERRERA y GONZALEZ habrían tenido alguno participación
en los hechos acontecidos en Barrancabermeja lo noche del 16 OE?

mayo de 1998.Quiere la defensa que oc/ore cuál fue lo participacién
en concreto que esas dos personas, tuvieron en esos hechos.
CONTESTO.Pues lo que me cornentó el capitán GONZALEZ 01 otro
día era que fuero y grabara lo que estaba hablando frente o /0
alcaldía de lo que había acontecido, cuando le entregue el cosete
me dijo que todo eso que había pasado ero por los paramilitares, qUE'

e como participó él?, no sé, pero que sobra si, porque él me advirtió,
y del capitáil HERRERA el mismo PANADERO me comento que él
estaba trabGjc~n0o paro p!k:~ ,/'0 base militar que quedaba en el
barrio Villarelis ero del 45 héroes de. majagual lo cual eso noche /o
acuartelaron poro que posara lo que poso. PREGUNTADO. Dijo usted
que en el mes de noviembre del año 2010 el sujeto alias PANADERC)
le dijo que no fuero o denunciar o los capitones HERRERA y'
GONZALEz' Esto persona le ofreció oIgo a combio o le dijo las rozones
por los cuales usted no debía denunciar o estos dos personas.
CONTESTO.Me amenazo fue con JULlAN BOLlVAR que porque ellos
eran amigos eJeél. PREGUNTADO. Dijo usted que en relación con eS:J
solicitud del PANADERO usted le manifestó que ya los /labíe
denunciado en Justicia y pozen Barrancabermeja. Diga si puedf.:'
orecisorle G la audiencia en que fiscalía y dentro de que proces:=>
:'lizo usted eso denuncio. CONTESTO.En la fiscalía de justicia y paz ds'
Borroneo, no se el número, sé que es uno oficina de justicia y paz, ms,
Iievaron y me preguntcJron quien habío sido mi comandante en los
autodefensas, n/e dieron que si el- comandante no era PANADERO,
yo les dije que no señor que PANADERO era un patrullero y ms
preguntaron por l.os dos capitanes y efectivamente les dije lo que
les estoy diciendo acó y olió está consignado, eso fue como en lo~
primeros días del mes de noviembre de 2010: PREGUNTADO. Diga a.'
despacho, si usted sobe o supo dentro de esa diligencia de justicia y
paz en Borrancabermejo que esto mencionando que hechos SIr:;
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estaban investigando. CONTESTO. Lo de la masacre del 28de febrero
de ¡999. PREGUNTADO. Usted sabe con exactitud cuál era el caroo
del señor JOSE EDUARDO GONZALEZ, poro el año de 1998 en ~IO

refinería de ECOPETROL en Barrancabermeja. CONTESTO. El mismo
que cuando lo conoci en el 95 jefe de seguridad de ECOPETROL. En
el mismo sentido se le concede el uso de lo palabro 01 señor
representante de víctimas. PREGUNTADO. Informe o esto audiencio
como ero su vinculación laboral paro 1995 01 servicio de ECOPETROL.
CONTESTO. Con uno empresa de seguridad que se llamaba
COOCELANDER lo cual prestaba servicios de vigilancia o ECOPETROL
y de escolta, mi jefe ero el capitán GONZALEz' como él ero el jefe
de seguridad de ECOPETROL entonces él ero el que coordinaba e,1
movimiento de los extranjeros de los barrios de ECOPETROL hacía el
aeropuerto y del aeropuerto hacia lo refinería. PREGUNTADO. Inforrr.e
o esto audiencia desde que época usted empiezo o recibir órdenes
del señor JOSE EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ conocido como
MAUR/CIO en labores de inteligencia. CONTESTO. Como habíamos
hecho uno bueno relación en lo parte laboro y me pedía favores OE?

ir o consignarle 01 banco DAVIVIENDA, o hacerle consignaciones
aun hermano como que ero de Medellín, hubo más confianza )/
después de que se terminó el contrato de escolto nos
comunicábamos, él me llamaba y yo lo llamaba y los favores eran
esos de ir a hacer las grabaciones de lo USO y él me cancelaba cien
mil pesos por codo vez que había uno asamblea, eso lo empecé CJ
hacer desde el año 1996, es decir, los labores de inteligencia hasta que
se fue. PREGUNTADO. Informe a esta audiencia en qué consistía esas
labores de inteiigencia. El despacho objeto lo pregunto y le solicito
01 señor rep,'?sentante de víctimas replantee lo mismo como quiero
que el testigo ha sido cloro 'en manifestar que los labores de
inteligencia se dieron de dos formas, una haciendo grabaciones en
las asambleas de la USO y otra haciendo seguimientos a personas
que se decían eran colaboradores o miembros de la guerrilla,
PREGUNTADO. Cuál era su labor cuando el señor GONZALEZ SANCHEZ
conocido como MAUR/CIO le suministro la foto de alias MARAÑ,t,
además de esta le entrego más fotografías de otros ciudadanos
civiles. El despacha, una vez más le solicito o quien interroga que
aclare su pregunta teniendo en cuenta que el testigo manifestó que
quien le entrego lo fotografía de alias MARAÑA fue el capitán
HERRERA. PREGUNTADO. Informe o esto audiencia según su dicho
que fue vinculado laboralmente el 26 de abril de 1999 com:~)
temporal der lo empresa. Diga en qué feChO se dio su desvinculación,
CONTESTO. rlasta el :2005 por políticas del gobierno de UR/BE,
PREGUNTADO. informe ::1 e::to audiencio seg1)n Si.- dicho que la fisco'
MELBA LUCIA BAEZ fiscal quinto seccional de Barranco instruye varios
procesos en contra sU'y'a. Informe si recuerda los números de los
radicados de los mismos. CONTESTO. Lo números no los sé.
PREGUNTADO. Informe a esta audiencia que usted ha vinculad.::
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./) se~ún su dich~ ~osnombres de algunos comerciantes porque la fiscol

qUinto no reClbla lo denuncia al PANADER. Informe a que nombres
::;~ de comerciante se ~efería usted. CONTESTO. Al se00r TOMAS SIL.VA

'\ de calzado el estudiante, EVER de almacenes la mil y una maraville},
1 ESPEDITO MOYA de autoservicios MOYA y a los duelos en ese
1 entonces de TRAPOS SPORT Y WYLLlS SPORT. PREGUNTADO. De donde

obtuvo usted esa información si usted no participo en la masacre dE~1
16 de mayo de 1998. CONTESTO. Por el mismo PANADERO porque
ahí siguieron financiando otras cosas, otros hechos. PREGUNTADCj
Informe a esta audiencia si recuerda el numero de abonados 01
cual usted I/omaba al ciudadano .lOSE EDUAt':(DO GONZALEZ
SANCHEZ y ,::-i número del obonado o móvil que el señor JOSE
EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ, le suministro a usted para que Jo
lIamaro. CONTESTO. El .número no lo recuerdo, era de la empresa
celumovil, hace 17 años. PREGUNTADO. Informe a esta audiencia si
por las labores de inteligencia con base a la fotografía suministrada
por el capitán HERRERA de alias MARAÑA él le dabo alguna surro
de dinero por esa labor. CONTESTO. Sí claro, me daban dinero, platO'.
PREGUNTADO. Informe a esta audiencia de acuerdo a sus labores dE?

inteligencia, de informante o de fuente humana y usted hacía pan'E?
en esa condición del B2, RIME o BITER.Contesto. No. PREGUNTADO.
Informe a esta audiencia si usted cuando recibía sumas de dinero
por esta inteligencia de manos de JOSE EDUARDO GONZALEZ
SANCHEZ, o del ciudadct!lo HERRERA firmaba algún documento con
huello. CONTESTO. Nc -;2 fí or.. no. PREGUNTADO, Usted ha dicho en
esto oudie(;cic que miembros del D.A.S, policía nacional y ejérci1'o
capturaban a miernbros dei pOIornilitarirno. Sabe jos nombres de
dichas instituciones soltaban a estas personos que eran capturados.
CONTESTO. De la policía el cabo DURAN en ese tiempo, que era /0
que pasaba?, el asentamiento firme fue en el 2000, el 23 de diciembre
del 2000, antes se entraba a barranca y se regresaba uno para Son
Rafael, pero si hubo mucho apoyo de las autoridades, habían
capturas y se soltaban a cargo del cabo DURAN. PREGUNTADO.
Informe a esto audiencia si usted conoce al ciudadano OVIDIC)
SANCHEZ MARTlNEZ, alias HONORIO, CONTESTO. No. En el mismo
sentido se le concede el uso de la palabra al señor representante del
ministerio público para que interrogue al testigo si a bien lo tiene.
PREGUNTADO. Usted manifestó que el PANADERO le dijo que no
denunciara a los capitones GONZALEZ Y HERRERA bajo amenazas,
concretamente 01 día de hoy que han pasqdo ¡6 años de denuncio
ha sufrido a/~.¡únaterdacJo corno consecuencia de esas amenazas que
le profirieron en ese momento. CONTEStO. No señor. PREGUNTADO.
Por la Fiscalía. Dígale al despacha, si usted sobe quién es olio:;
MARISOL. CONTESTO. Sí señor, lo conozco porque trabajaba cen
nosotros en lo organización, cuando yo llegue CJ la organización él yo
estaba ahí, no sé siparticipo en lo mosacre de borranca, no recuerdo
si participó en la del 28 de febrero de ¡999, íbamos como ¡5 o 20
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pero no recuerdo. PREGUNTADO. Dígale al despacho, si tiene algo mós
que agregar o lo presente ./ eneio. CONTESTO.No. No siendo otro el
objeto de la l7~nte éJili~ se firma por los que en eila
interviniero~ s"nd~/Io :OOtele lo taifde. Se observó lo de ley.
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Defensor.

WILLlAM CRISTANCHO aLiARTE
Parte Civil.
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DILIGENCIA DE 1\ PLlACION DE DECLARACIÓN QUE RINDE EL SEÑOR JHON
ALEXANDER VAS UEZ IDENTIFICADO CON CEDULA DE CIUDADANíA

~

124 DE BAR ~NCABERMEJARECLUIDOENLA CARCELPALGORD RADICADO
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ucaramanga,oct bre treinta (30) de dos mil diecisiete (2017), siendo las 02:15
minutos de la añana, el suscrito fiscal 86 delegado ante la dirección
especializada con a la violación a los derechos humanos, procede a escuchar
en ampliación de eclaración al señor JHON ALEXANDER VASQUEZ, conforme a
lo ordenado en re olución que antecede. Por tal motivo se procede a imponerle
el contenido de los artículos 442 y443 del C. P.267, 269 del C. P. P. y 33 de la C.N.
por cuya graveda prometió decir la verdad, toda la verdad y nada más que la
verdad en lo que v a declarar. A la diligencia se hace presente el doctor MIGUEL
ANTONIO CARVAJ L PINILLA,procurador 51 Judicial /1 Penal y el doctor WILlAM
CRISTANCHO DUA TE. PREGUNTADO.No se le interroga por los generales de ley
al testigo por ser onocidos dentro de la investigación. PREGUNTADO. Enterado
del motivo de la d ligencia, dígale al despacho, si usted tiene conocimiento cual
fue la participació del capitán HERRERA en los hechos del 16 de mayo de 1998
en la ciudad de B rrancabermeja. CONTESTO.Según lo que había comentado
en la diligencia pa oda sobre el capitán JOSE EDUARDOOGONZALEZ,y por lo que
él me había com ntado que no saliera ese día porque iba a suceder algo
grave que fue lo el 16de mayo de 1998 y por testimonio del mismo capitán se
sabía que el ca itán HERRERA que era el subcomandante del batallón 45
también había out rizado para que no se hiciera la operación candado para ese
día de la incursió allá en Barranca, lo digo porque cuando sucedió lo de la
incursión del 28 d febrero de 1999 tambíén sucedió lo mismo, yo mismo coordine
con el capitán HE RERA para que cuando ingresáramos no hubiera retén
militar, ni cuando oliéramos, ya se sabía que cuando se fuera a hacer allá se
contaba con él, uando se fuera a hacer un ingreso paramilitar a Barranca.
PREGUNTADO.Haba usted en diligencia anterior de alias DIOMEDES.Quiere decirle
al despacho, si ust d sabe euál es el nombre de dicha persona. CONTESTO.Había
un DIOMEDES que trabajó con nosotros que se llamaba GRIMALDO POLO LIMA
no sé si será el mis o. PREGUNTADO.Dígale al despacho, si usted sabe quién es
GIOVANNY POLO GOMEZ, FERNELLPOLO GOMEZ Y GUILLERMO POLO GOMEZ.
CONTESTO.No los onozco. PREGUNTADO.Teniendo en cuenta respuesta anterior,
sírvase hacer una escripción fisica de GRIMALDO POLO LIMA. CONTESTO.él es
como de ) :60 de Ita, moreno, pelo bajito onduladito, de ojos claros, 'tiene en
un brazo las inici les de los nombres yapellidos de él, no recuerdo si es POLO
LIMA o LIMA POL , estuvo en Barranca preso, estaba por un hurto, cuando yo
llegue allá en el 2 10 él estaba ahí, ya salió libre. En este estado de la diligencia
se le concede el us de la palabra al doctor WILLJAM CRISTANCHODUARTE,para
si es su deseo inte ague al testigo. PREGUNTADO. Con base en la respuesta
anterior, donde anifies ta que el señor GRIMALDO POLO LIMA estuvo privado
de la libertad. En ue época fue eso. CONTESTO. Cuando yo llegue allá en
octubre de 2010 1 ya estaba preso, estaba por un hurto. PREGUNTADO.Informe
a esta audiencia on base al plan organizativo de usted junto con el capitán
HERRERA para la masacre del 28 de febrero de 1999, el capitán HERRERAle
comento quien o uienes de los empresarios de la ciudad de Barrancabermeja
financiaron esas d s masacres. CONTESTO. No. De parte de él no supe quienes
financiaron, despu s si supimos quienes iban allá a financiar las autodefensas,
iba a donde CA ILO. PREGUNTADO. Con base a la respuesta anterior, informe
quienes iban allá financiar las autodefensas y las actividades desarrolladas por
los paramilitares. ONTESTO. Allá iban los dueños del almacén las Mil y Una
maravilla, iba el señ r EXPEDITOMOYA iba el dueño de calzado el estudiante, los
dueños de trapos port y wi/1sport, un señor RAMIRO BELTRANque era el deño de
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una prendería. PR GUNTADO. Díga/e al despacho, siusted tuvo conocímiento para
la época de los h chos del 16 de mayo de 1998 Y LA DEL 28 DE FEBRERODE
1999 que emplea os del gobierno municipal y departamental auspiciaron estas
masacres. CONTESO. No. Solamente los militares que se han nombrado. Para los
mismos efectos se le concede el uso de la palabra al señor representante del
ministerio público. REGUNTADO.Infórmele a la fiscalía, sipara el 16de mayo de
1998 el militar ED ARDO GONZALEZademás de pedirle que no saliera le hablo
directamente de la partici pación del capitán HERRERAo si ello lo concluye usted
de la coriversació que sostuvo en febrero de 1999 en el otro evento que ha
señalado en su de /oración. CONTESTO.Ese mismo día que JOSEEDUARDO me
dijo que no saliera no, pero como ya el capitán GONZALEZme había presentado
al capitán HERRER para que trabajara también con él, pero para la masacre
del 16de mayo y no era paramilitar todavía, en junio o julio de ese mismo año
es cuando empec a trabajar con las autodefensas, cuando empecé a trabajar
con las autodefens s ya me habían presentado a FREM/OSANCHEZ,MARIO MEJIA,
PEOROVILLALOBO• ahí fue cuando hablamos con el capitán HERRERAsobre la
masacre pasada, sea a del 16 de mayo y él dice que así como colaboro para
el 16de mayo qu contáramos con él para volver a entrar, para hacer lo que
se fuera a hacer, uando estoy hablando lo de junio o julio me fui para San
Rafael a presentár ele a CAMILO, entonces yo llegue el sábado y me quede
en el pueblito, el ía domingo hable con CAMILO para volver a incursionar en
Barranca de ahí s llamó al radio teléfono al capitán HERRERA para sipodíamos
entrar esa tarde e ese mismo día, él dijo que si, que contaran con él, había
una militar en la 'zoma, dijo que a Jo que arrancáramos le avisáramos para
que no hubiera re én, ese día ingresamos a Barranca, llegamos al barrio primero
de mayo, ahí el fi ado PEDROdijo que fuéramos a buscar a uno que le decían
ELMELLO,llegamos a la casa en dos camionetas, ahí PEOROconocía al tal MELLO
y lo mato, de ah salimos por donde entramos, nos dieron media hora para
entrar y salir. PREG NTADO. Sírvasedecirle a la fiscalía si recuerda en que época
salió del establecí iento carcelario de Barrancabermeja a quien usted señala
como GRU/MALDO POLO LIMA alias DIOMEDES.CONTESTO.La fecha exacta no
sé, a mí me traje on en el 2012 para Palogordo y él todavía estaba preso, yo
bajaba a difigenci s a Barranca, la última fecha que fue como en el 2015 o 2016
ya estaba libre. PR GUNTADa. Sírvasedecirle a la fiscalía porque le consta a usted
que las personas q e relacionó como comerciantes en una respuesta anterior eran
financiadores del rupo que dirigía CAMILO MORANTES. CONTESTO.Porque ellos
iban a San Rafael, una vez el señor de los estudiantes que se llama JOSE TOMAS
SILVA,llamo a PAN DER Y él me dice busque a un muchacho del móvil tal que
no recuerdo cual es el móvil que él fue con dos guerrillas a llevarse unos
zapatos, con Jo d los comerciantes ya lo dije en la fiscalía quinta secciona/ de
Barranca con la d ctora ARLEIDAMaNSALVE, los comerciantes iban allá a san
Rafael a aportar lata a la organización y a que les quitaran ciertas personas
de encima, que los estaban extorsionando, yo iba allá a san Rafael y observé al
señor EXPEDITOM YA Y a uno de los dueños del almacén la Mil y Una Maravilla,
los señores tamb én iban a allá, yo los vi. PREGUNTADO. Usted trabajo
directamente con el comandante financiero de la estructura de CAMILO
MORANTES.CONTE To. Elmismo financiero era CAM ILO, había tres comandantes
CAMILO, WILLlAM ATARETO que está muerto y DAN/LO que creo que está en
Picaleña. PREGUNTDO. Dentro del tiempo que usted estuvo en el grupo ilegal de
CAMILO MORANTE, supo o se enteró la manera de recoger recursos económicos
para el adelantami nto de las acciones ilegales que ejecutaban. CONTESTO.Aparte
de los comercian es dicen que en la región de San Alberto colaboraba los
ganaderos pero y no supe que ganaderos, yo no conozco ese sector.
PREGUNTADO.Sírv e aclarar su expresión sobre colaboración económica, siestas
eran voluntarias o de alguna manera la organización ilegal exigía igualmente
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aportes en dinero o cobros por ofrecer seguridad a comerciantes, industriales,
agricultores y gan deros. CONTESTO.Lo que yo se iba de manera voluntaria, en
ese tiempo no h bía asentamiento de las autodefensas en Barranca, solamente
se incursionaba y s salía, estaban cansado de la guerrilla también. PREGUNTADO.
Sírvase explicar e mo fue que usted organizo la incursión de febrero de 1999
con el capitán HE RAR y específicamente de quien recibió la orden de ejecutar
esa incursión ilegal. CONTESTO.Unos días antes, no sé si quince o veinte días
antes asistió a S n Rafael el capitán HERRERAy el capitán GONZALEZ a una
reunión con CAMIL . ese día estaba los capitanes HERRERAGONZALEZ,estaba el,
CAMILO, PANADER.• W/LJAM,DAN/LO el capitán HERRERA llevo dos soldados
como escoltas, 1 va cuarenta pares de camuflados americanos y unas
municiones, el señ r CAM ILO le dio ocho millones de pesos en efectivo, ese día
estuvimos tomand trago y se coordinó lo de la masacre del 28 de febrero de
1999, ese día DA /LO había cuadrado con un sargento de la base militar del
LLANITO, todo e o se organizó ese día, yo recibí la orden de CAMILO.
PREGUNTADO.Por 1 fiscalía. Digale al despacho, en que época es que usted
observó a los com rciantes en San Rafael hablando con CAMILO. CONTESTO.Fue
antes de la masacr de 1999, en el 98 yo no hacía parte de las autodefensas.
PREGUNTADO.Ha hablado de la muerte de alias EL MELLO En que época fue
eso. CONTESTOEs fue e junio o julio de 1998, yo tengo el nombre anotado de
esa persona. PREG NTADO. Dígale al despacho, tiene algo más que agregar a la
presente diligencia. CONTESTO.No. Todo esto está declarado en justicia y paz. No
siendo otro el ob eto de la presente diligencia se firma por los que en ella
intervinieron. Se ob ervó lo de ley.

/4 Oc
JI-IALEXANDER ASQUEZ
Declarante.
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DILIGENCIA DE INDAGATORÍARENDIDA POR: FREMIO SANCHEZ
CARREÑO ';
IDENTIFICADO CON LA C. C. 91.440.079, bE .~.."'1

BARRANCABERME.JA.RADICADO 356

FISCALIA" GENERAL DE LA NACIÓN. UNIDAD NACIONAL ,bE
DERECHOS HUMANOS Y D.I.H. FISCALiA TREINTA y CUATRO :OE
BUCARAMANGA. ' :!

En Bogotá a los diez y seis (16) días del mes de Octubre de dos :imil
nueve (2.009), siendo las 10:00 A.M. se hizo comparec;:er a ¡!Ias
instalaciones de la Fiscalía General de la Nación Unidad Nacional:1 de
Derechos Humanos Y Derecho Internacional Humanitario, cón el fin:i de
escuchar en ampliación de INDAGATORIA, a FREMIO SANC~EZ
CARREÑO, conforme se ordenó en resolución que antecede. Asiste a la '
presente diligencia el defensor contractual DR. JUAN DE DIqS, BARR$RA ~
GON~~;\1~~; ~'Hyie~ s~,; ide~tifica, con la c.c. No. 91.224.418)1 d.e "
Bucaramanga Y T.P. No: 67.598 ',:fcrel';'C:onsejo~iuperior de la Judica'ttJra, \.~
quien se encuentra debidamente posesionado. Acto segITf80:"'el"e-riceút:ado' l",
fue enterado del motivo de la diligencia, se le pusieron de ,presente!¡ las ~~
previsiones del artículo 337 del c.P.P. y se le solicitó que al responde,r lo
haga en forma clara y precisa. Igualmente se. le indica que ~sta' \J\
diligencia es de carácter voluntario, libre de todo apremio y ¡i sin' ~
juramento, que no tiene la obligación de declarar contra sí mismo, rÚ en' ~II~

contra de sus parientes dentro del cuarto grado de consanguiniqlad,' \\
segundo de afinidad o primero civil, ni en contra de su cónyug;e 'b -::s--
compañero permanente. SE OMITEN LOS GENERALESDE LEYTENIE~DO ~
EN CUENTA QUE YA FUERON CONSIGNADOS. PREGUNTAbo: \\¡
TENIENDO EN CUENTA QUE USTED MANIFIESTO EN ¡i SU'
INDAGATORIA INICIAL QUE POSTERIORMENTE HABLA;JtIA \\
SOBRE LOS HECHOS QUE AQUÍ SE INVESTIGAN, LAFISCAlH~ LO
INTERROGA NUEVAMENTE PARA QUE MANIFIESTE QUE'
CONOCIMIENTO TIENE SOBRE LOS HECHOS OCURRIDOS EU 16,
DE' MAYO DE 1.998, EN BARRANCABERMEJA. CONTESTO: eio lo
planeó MARIO JAIMES MEJIA con CAMILO MORANTES, por que nosqtros
habíamos entrado varias veces a Barrancabermeja, buscando guerrilla'
en el primero de mayo, barrio la Esperanza Y un tomadero que se lI.;ama
EL LLANITO, alla dimos de muerte a un señor AGUIRRE, eso fue eh un
restaurante, eso fue unos días antes como en el mes de' marzo ode'
abril, y dentramos tambien al barrio Primero de mayo, Y se matp un
muchacho que le decían el MELLO que era del ELN, eso fue ese mlsmo
día, de ahí empieza a planearse la incursión a Barrancabermeja co;n un
brazo armado de aproximadamente unos 20 patrulleros, se r~une

'WILLIAN TATARETO, CAIVlILO MORANTES, EL PANADERO Y BE~Y el
sobrino de CAMILO, Y participa el comandante DANILO, eso: fue
temprano como al medio día se hizo esa reunión en San, R9fael de'
Lebrija, eso fue como la misma sema de la incursión a Barrancaberrneja
y se acordó que era el 16 de mayo por que era la celebraciól} <del d:ía de
las madres y que los guerrillas estarían enfiestados Y a las siete ¡pe I? :
noche del 16 de mayo empezaron a reunir los patrulleros urbari,os Y
rurales, a! frente de DANILO y DE BABY Y de la parte urbana MARIO
JAIMES MEJIA, y Ilevabamos un guia entre los urbanos alias MA!"COL
que se habia desertado de las FARC y se había entregado al ba~allón '
Nueva Granada, en el Batallón se 'le) dieron al PANADERO.:;y lb
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Ilevabamos de guía, se lo entregó al PANADERO un señor de apellido
PRADA me parece que era sargento de inteligencia del batallón Nu~va
Granada, hay también un teniente pero no recuerdo el nombre eso ,'los
sabe el PANADERO,Y con ese guia lo llevamos a San Rafael y se empézó
a planear la incursión en Barrancabermeja, por que MAYCOL, vivia !!en
esos barrios de Villarelys y Maria Eugenia, Y el sabía en donde estaba la
cupula del ELN y de las FARC, entonces MARIO lo llevo frentiando cdno
guia, y salimos el 16 de mayo como a las 8 y media de la noche, de San
Rafael, salimos en dos camionetas, una la llevaba BEBYS y la otra
DANILO, y aproximadamente iban 20 patrulleros Y llegando a Barranca
nos varamos entonces hicimos un reten movil y tomamos o robarhos '
otro vehículo que lo manejo EL PANADERO, ya entramosl! a
Barrancabermeja por el lado de abajo, entrando hay una y Y por 'ahí
entraron dos camionetas Y la tercera camioneta siguió derecho hacié( LA
TORA, de ahí se sacó un personal no recuerdo bien pero me parece que
ahí mataron a una persona se picharon unos taxis y se les quitaron:j los
radios para comunicarse, se mocharon con un cuchilla, eso sucedió' en11

pocos minutos, Y esa camioneta se unió con las otras en la canchq, de
Maira Eugenia o el Campin, lo que no sabían era que ese día ha,bía
celebración por el día de las madres que era un bazar, un persona,1 se
quedo en donde estaban los carros Y otro personal salio con MAYCO,!.-a
señalar la gente, yo me quede en donde estaban los carros} se
estacionaron cerca de la cancha de futbol nos quedamos como cinco\

personas ahí, entre ellos estaba SANDY, BABY el sobrino de CAMILQ, en
esos momentos un muchacho nos e quiso subir a la camioneta y BE~Y lo
degolló con un cuchillo el fue el que lo mato y el resto de personal siguió
con el PANADERO Y MAYCOL, mirando caras , quienes eran 1, los
subversivos Y recogían gente y la mandaban para donde estaba;mos
nosotros, los minutos que duramos ahí todo fue frentiando el
PANADERO, MAYCOLy ellresto de urbanos, y cada vez traían mas gente
hacia donde estabamos nosotros en los carros, en donde estaba'mos
nosotros no dejabamos pasar ni carros ni motos, se pinchaban los carros
y las motos para detenerlas Y mientras tanto ellos recorrieron el ~esto
de barrios Maria Eugenia, el Campin me parece que estuvieron tam:bién
en Villarelys Y nueve de Abril, el PANADERO vino y se Ilevo:¡ una
camioneta a recorrer bien esos barrios Y ahí nos reunimos nuevam;ente
todos, lo que no recuerdo es cuanto tiempo estuvimos ahí, la g;ente
lloraba otros gritaban que por que se los !Ievaban por que ::eran
inocentes pero MAYCOL decía que eran subversivos Y colaboradore,s de
la guerrilla, V arrancamos en las tres camionetas por la parte de d~bajo
de la salida o sea por donde esta la bomba de gasolina, V salimos Vi! mas
adelante paramos la camionetas cerquita a Penjamo, fue cuando di~,eron
que iba muy pesada que iba mucho personal V BABY Y MARIO sacat¡on a
la suerte V mataron como siete u ocho personas, Y arranca,mos yía a
Cayumba, ahí eS cuando mandan a CUCA a manejar el camion por; que
iba muy pesado el personal, y llegamos a San Rafael donqe el
comandante WILLIAN o TATARETOy el si dijo que por que habían traído
todo esa gente

p
entonces fue cuando dijeron que todos eran subve~sivos

entonces el dijo le hemos dado un golpe duro a la guerrilla¡ hastp ahí
fue la partida mía, pero se supo que el destino de ese camión fu~ a la
cíenaga del PATO, eso queda como a media hora o cuarenta minut9s de
San Rafael, WILLIAN le entrego la gente a los comandantes de esc~adra
que eran EL ZORRO Y CABEZA DE PIEDRA, el ZORRO es el n1ismo
RONALD esos son chapas, hasta ahí yo se, al comandante NARI,Z DE
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BRUJA, le fueron entregando la gente para que el hiciera lo pertinente,
sacando grupitos de a cinco con el comandante WILLIAN para entetirar
los cuerpos en fosas, hasta ahí yo se. Lo último que yo sabía" era que
quedaban como cinco personas entre ellos los dos hermaoos
evangelicos, la muchacha me parece que era SANDRA, después saliÓ el
comentario que la habían violado unos decían que habí:a"sido el ZORtRO
y otros decían que había sido PANTERA, entonces CAMILO MORA,NTES
estaba viajando se rumoraba que estaba reunido con CARLOSCASTAÑ,O,
entonces el comandante WlLLIAN le dio parte y de paso le dijo cdmo
habían sucedido los hechos como había sucedido todo, y le dijo que
"habían todavía cinco sobrevivientes pero que el veía que esa gente! no
tenía nada que ver entonces CAMILO respondió que no podía quedar ni
un sobreviviente que hicieranIQ'o,misl}lo que se habían hecho con ¡los
otros y que el se hacia responsable sobre eso. Es decir que CAM~ILO
MORANTES cuando pasó la masacre se encontraba viajando Y llegó'
como unos tres o cinco días después, el llegó borracho, la masacre;fue
el 16 de Mayo y el se fue esa misma noche. El parte de los hechos S,~ lo
dieron DANlLO, BEBY Y PANADERO, le dieron el parte a" WILLIAN o
TATARETO, yo estaba ahí presente cuando WILLIAN dijo que pqL ¡que
habían traído toda esa gente para San Rafael, después el le dio el p~rte
a CAMILO MORANTES. Luego CAMILO cuando llego del viaje ma'ndo
formar la gente ya TATARETO le había dado el parte y mando a '1Iah,ar
EL PANADERO,Y el estaba borracho, la gente la mando formar para ::que.
le contaran como habian pasadO los hechos y que le contaran si toda
esa gente era guerrilera, el que hablo ese día fue JAlMES y MAYCOL, a
el lo mandaron a llamar para que le sustentara que si era verdadjque
esa gente era guerrillera y que el los conocía, para decirle doctora ~ mi
también me preguntaron como yo había sido de las FARC, CAMILo' me
preguntó a mi, me dijo que cuantos conocia de esa gente que hapían
traido y lo único que yo le dije que conocía como colab9rador eda el
ALBINO, que no conocía a mas nadie, porque yo no había vivido llI;mca
en esos barrios, yo habia vivido en otras comunas. P~EGUNTAr;DO:
Manifieste de acuerdo al conocimiento.que usted tiene"de e~tos
hechos, que personas participaron directamente en .e~los.
CONTESTO: ALIAS EL PANADERO, BABY, DANILO, SANDY, EL OS:ITO,
.PEDRO que se llama ELESORVILLALOBO el esta muerto, MAYCOL, un
amigo de SANDY de nombre YESID que le decían PAPO, un guerd)lero
que se llamaba WlLLSON, CAPERUCITAese esta vivo, DARlO que eq:l del
ELN ese desertó Y MEGATEOque era la mano derecha de DANI~O y
además es cuñado de DANILO, esos son los que yo recuerdo que fulimos
a Barrancabermeja. PREGUNTADO: De las personas ¡!que
¡participaron posteriormente en las muertes de ~saspers9nas
que fueron retenidas, diganos los nombres O alias que u:~ted
recuerde. CONTESTO: WILLIAN o TATARETO, CUCA "que manejo el
camión, CHICALA, EL ZORRO, NARIZ DE BRUJA que es" JOfRGE,
RESORTE,el cuñado de WILLIAN que es ALVARO, un cucho que se R¡IDEL
le decían FIDELITO, PICUA, esos son los que recuerdo por que es~ fue
mucha gente. PREGUNTADO: Manifieste que cargo tenía u:stecj
dentro de las AUSAC,para la epoca en que ocurrieron E;stos
hechos. CONTESTO: era patrullero." PREGUNTADO: Manifies~e si
usted tiene conocimiento si en esos hechos ocurridos el 1~ de
mayo de ft.998, en Barrancabermeja, hubo participaciqn o
colaboración de los miembros de la fuerza pública, en ¡:caso
afirmativo como se enteró usted de eso. CONTESTO: vpy a

ir

11

... •.. "



---r' ,:ji

empezar por explicar que para el mes de marzo de 1.998! nos reunin:ros
yo el PANADERO! con el coronel JOAQUIN CORREA, de Barrancaberm~ja
y le hablamos que eramos un grupo de autodefensas! pa que nos di~ra
luz verde para trabajar! por que estaba muy llena de subversión, Y ~ijo
que si, el coronel CORREAera de la policía, la conexión con el coronel!1no
la hizo el cabo de la policía JULIAN DURAN, el andaba con nosotros y le
comentamos que como haciamos para hablar con el coronel ~:ara
comentarle los mismos detalles que el ya sabía, que nos dieran ¡iluz
verde y nos hizo la conexión y entramos a la entrevista, ese día sololi

estabamos el PANADERO, yo Y el Coronel, fue cuando entonces le
"

preguntamos que si podíamos trabajar en Barranca, le dijimos que! en
esos días ibamos a em.pezar a gatillar, entonces .el respondió qu~ fyera >..
gente que fuera guernlla, no que fuera gente Inocente, eso diJo que~ \
quedaba entre los tres no mas que cuidadadito ibamos a decir algo :qu~
el se reunió con nosotros ese día! también nos reunimos con un s~ño~
d~ la policía ~~TEO, no rec~~rdo que cargo tenía, pero todo el que :lnos1)
hizo la conexlon con la pollCla fue el mayor HERRERA o BARRERA!!del!
batallón 45 Heroes de Majagual. El fue el que nos recomendó tam~ién d\
para que hablaramos también con MATEO, no recuerdo que era MAljEO/~\ '
y nos relacionó también con el FLACO CARRASQUILLA de la SIJIN Yi!COn~
el de inteligencia del batallón NUEVA GRANADA de apellido PRADA/~
nosotros entrabamos al batallón Nueva Granada/mi persona y.: EL,~
PANADERO! como perro que anda por su casa! Y hablabamos con PRJA.DA'.~
del ejercito de inteligencia! el es como sargento algo así! fue cuando:!nos '\
comentó que había un subversivo que se habia entregado al bat~lIón, r\
Nueva Granada! que había pertenecido al 24 frente de las FARC! y tenía" }
mucha información sobre la urbana de Barrancabermeja, y: nos
entregaron a MAYCOL! en el batallón en la oficina de inteligencia!!¡y lo
llevamos hacia San Rafael Y empezó a trabajar con nosqtros
urbanamente a dar resultados hasta que se planeó el día de la mas:'¡:lcre
que vino de guía, MAYCOLy DARlO! que eran los guias de la masikre.
PREGUNTADO: Manifieste sü durante el tiempo que u~ted
permaneció en Barrancabermeja, pal"a ese año de 1.998, eX~,stía
un reten del ejercito a la entrada a dh:ha ciudad, de ser así en
donde estaba ubicado Y con que frecuencia se instalaba en dichor

sector. CONTESTO: ese reten si existía, estaba en la Virgen ;:a la
entrada a Barrancabermeja viniendo de Bucaramanga! ese reten de,!veía
de vez en cuando permanecía mas en el día que en la noche, el día <:lela
incursión el PANADEROllamo a un muchacho JHON que le mosquiaran si
el reten estaba ahí y el le dijo que no había nada que lo ha,bían
levantado allá. Cada vez que entrabamos a Barranca el era la moscá era
el campanero era informante del barrio Primero de Mayo, entonc~:s yo
supondo que fue que EL PANADEROlo llamó a mi no me consta po~ que
yo iba en otro carro, como ibamos en dos camionetas el iba en una ;lv yo
iba en la otra. PREGUNTADO: Díganos SR usted se enteró que!! ese
mismo dia de la masacre de Barrancaberme)"a, fue asesinad9 unII .

miembro de la armada que se encontraba asentada¡! en
Barrancabermeja, que sabe usted respecto a ese h~;cho.
CONTESTO: ese muchacho la guerrilla io mato como represalia ge lo
que había sucedido en el barrio Maria Eugenia V Campin, esO, fue
después de la masacre, nosotros salimos Y mataron al muchacho; eso
fue en represalia! era como un cabo de la armada, lo mataron pa:ra el
Cerro o el cincuentenario! por allá. PREGUNTADO: Manifieste!! una
vez cometida la masacre en Barrancabermeja y con la gente:!que

~\

,¡ 4 ..~',.: .

\',0 ' , ,

.1
, I

"
, ,

1

i I



~
I

)

5

Uevaban retenida que via tomaron para regresar a San Rafael,
diganos si en esa retirada p~,!:iaronpor algunas de lasba~es
militares que allí se encontraban'como eran Pozo Siete y la dé la
Hidrolectrica. CONTESTO: no señora, salimos por donde mi~mo
entramos por la vía principal, nosotros dimos la vuelta y por donde
entramos fue que salimos, salimos por la parte de abajo del María
Eugenia o sea por la bomba. PREGUNTADO:Diga si de la realiza~~ión
de la masacre tuvieron conoCimiento miembros de la fue"za
pública y si previo a ese hecho, hubo alguna reunión en algyno
de los batallones de esa ciudad. CONTESTO:yo creo que si h;~bo
reunión con el de inteligencia con PRADA, por que la bas'e de la ent~ada
a Barranca, pertenece al Batallón Nueva Granada y si alguien hizo ¡¡eso
fue el PANADEROpor medio de PRADAdel ejercito de Barrancaberm:~ja.
Pero el que le abrió luz verde a EL PANADERO,para todos los conta~tos
que el tuvo fue el Mayor BARRERAo HERRERA,que era como ejecu~ívo, \)
por que el estuvo, remplazando al coronel RODRIGUEZ que ¡¡ fue ~~
trasladado hacia la quinta brigada. Ese mayor se la pasaba en :San ~
Rafael con CAMILO tomando trago, ese reunió varias veces en ,:San~
Rafael con CAMILO MORANTES y un día me consta que le dio ¡seis\, I

millones de pesos hubieron reuniones con el antes y después de la ~
masacre, el mayor llegaba solo en el carro de el, un automovil y u~ día
CAMILO MORANTES casi en el año 1.999 me mando al batallón 4:'5 al\f\
mayor HERRERArecoger una munición como cinco mil cartuchos de ~.56~
y cincuenta camuflados y el mayor HERRERAme escolto hasta la l?ase:'~
d: la Fortuna ese día yo fui 50.10. ,PREGUNTADO: Manifiest.e ~i pa~ae~:~.
ano 1.998, en la Fortuna exnstia alguna base, de ser aSI dlganqs Sl!~
quienes estaban allí Y prestaban aSgun tipo de colaboración a, las "\l
AUSAC, de ser asi en que consistía esta. CONTESTO:si existfa la •
base es mas todavía existe, el capitan SANTANA le prestaba a CA~ILO C\
fusilería Y le daba munición, el día de !a masacre que yo sepa no elstoy
enterado si prestaron colaboración por que la gente de la Fortu~(a le
colaboraba mucho a DANILO, por que DANILO operaba en la meset~ de
San Rafael y Puerto Cayaumba, De esa base también colaboraba qU~ yo
sepa el capitan SANTANA, CUELLOera como sargento, Y hubo tarn,~bién
un sargento llamado RAMIREZ o RODRIGUEZ no recuerdo bien, tam;bién
estuvo en esa base y nos colaboraba, después ese RAMIREZ que yo le
digo fue trasladado para la base de las PARRILLAS en el Bastad!. Yo
estuve en un operativo que CA[vIILO MORANTES les prestó (mas
hombres a la base la Fortuna, para hacer un operativo por los lado$ del
Rio Sogamoso, cerquita a una vereda que queda un bañadero IlarVado
La Marta, ahí hay una montaña, estabamos buscando unos subver~ivos
pero perdimos la ida y al frente de eso iba el capitán San~;ana"
PREGUNTADO~Diga si usted tiene conocimiento en donde fu~roi1l
enterrados las personas que fueron reteni~as ese 16 de ~ay? de
1.998 y que se dice fueron postenormente asesma~as~
CONTESTO: no señora por comentarios que una vez estaba habl?ndo
JORGE NARIZ bE BRUJA con RESORTEY les escuché el comentarid¡ que
un grupito de esos los habían enterrado en la finca La Ceiba, yo :¡creo
que tienen que buscar la parte mas montañosa de la finca y allá d~ben1I

de estar, esa finca queda viniendo de Sabana de Torres hacia San Rpfael
vía Panamerica, en la entrada viniendo de Barranca queda a rilano
izquierda hay una Ceiba grande, eso es después del peaje, hay una finca
que es del Doctor Victor Hugo el es muy conocido por esa vereda, y
sigue hacia dentro hacia el fondo y encuentra una entrada y ahí hay un
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letrero que dice finca la Ceiba, yo no.se si existira en estos mome~tos'
pero yo cuando patrulle por ahí existía, ahí fue donde yo escuché ;que
habían enterrado a unas personas. PREGUNTADO:' Díganos si u$'ted
tiene conocimiento esas personas cuanto tiempo ¡llas'
mantuvieron vivas y en que sitio estuvieron retenidos.
CONTESTO: el sitio cienaga del Pato, era una finca eso supe por qué yo
no fui hasta alla, y duraron como cinco dias retenidos eso se sup6ne,
dicen que WILLIAN andaba loco con esa gente. PREGUNTADO:.
Después de ocurridos los hechos de la incursión '! a,
Brrancabermeja en donde usted afirma que estuvo, díganos: en
donde permaneció durante los días siguientes a ese hetho ..
CONTESTO: como eramos urbanos víviamos en San Rafael, :!nos~\
quedaron ahí. Después salimos a Barrancabermeja. PREGUNTADO::"""'"
Díganos si en esos hechos de Barrancabermeja, dentro:\ del':\
personal que ingresó y participó en la masacre Y retención de' las; ~
personas iban miembros del ejercito, el DAS o la arm~da. < ,

CONTESTO: eso no es cierto. Yo no vi nadie de eso, que entraron' \)-
después si fue otra cosa, pero nosotros entramos solamente noso~ros, U\
eso dicen que el ejercito nos acompañaba que el DAS nos acompañ~ba, ~
pero eso no era cierto. PREGUNTADO: Que armamento llevaron ¡Iese ~
16 d~ mayo a Barrancabermeja Y díganos en donde! I,o~
obtuvieron. CONTESTO: el armamento era del grupo que tenla~
CAMILO MORANTES,Ilevabamos fusiles, ~1I-16, R-15 FALL,' GALI,L Y \~~
armas cortas, pistolas nueve milímetros, yo iba de civil, otros si llevaban .\¡

como uniforme oscuro como de color verde o.scuro como militar pero (\
casi la mayoría iba de civil, yo iba con la cara descubierta, pero otn)s si ~.1
llevaban pañoletas en la cara. PREGUNTADO: Se ha afirmado ¡'que
dentro de los hechos del 16 de mayo hubo participación de\',una
mujer, que nos puede decir al respecto. CONTESTO: no:¡ iba
ninguna mujer iban solos hombres, en el grupo de las AUSAC no
reclutaba mujeres, eso no es cierto. Doscientos hombres tuvo CAMI~Oy
nunca vi una mujer en el grupo. PREGUNTADO: De acuerdo a~las
afirmaciones que usted nos ha hecho en esta diligencia, qu~ere
decir que no solamente permaneció el grupo de las autodefe~sas
en la cancha donde se desarrollaba el bazar sino que se desp'azó
hacia otros lugares. CONTESTO: si, al campin, Maria Eugf¡=nia,
Villarelys y casi hasta el 9 de abril pero no se llegó. Los que iban ccm el
PANADEROy con MAYCOL,se regaron en dos ,grupos, los que ':iban
mirando caras Y el que iba 'señalando MAYCOLlo sacaban, asi fue ¿.amo
cogieron el papá de la PIZCA.que era del ELN, a el se lo Ilev~ron.
PREGUNTADO~Manifieste si en el momento que ustedes hac~n la
retirada una vez ocurridos, los hechos del 98 ii en
Barrancabermeja, sostuvieron algún enfrentamiento con;! un
personal armado que les salió al camino cerca de unas can~has
de tejo. CONTESTO: si hubieron unos tiros pero eso fue leve, ha¡yun
efrentamiento por que bajarnos'a Villarelys .persiguiendo los manes !pero
no se si hubo muertos, eso fue poquito como diez o quince tiros no ~as.
Eso fue en el casco urbano de Barranca o se a en Villaq=lys.
PREGUNTADO: Teniendo en cuenta que 'en el decurso de ~stal
diligencia usted ha venido formulando cargos contra v~rias
personas, sirvase manifestar si esta dispuesto a ratificarse ~ajo
la' gravedad del juramento de esos cargos que ha heFho~
CONTESTO: Si. EN ESTE ESTADO OlE LA DILIGENCIA LA FISC,,"lIA
PROCEDE A JURAMENTAR Al INDAGADO JURANDO CECI" LA
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VERDAD Y SOLO LA VERDAD,,--,ENLO, QUE fUERE INTERROG~DO
RESPECTO A LAS SINDICA(:,JONES QUE AQUÍ HA HECHO., " ,', q

PREGUNTADO: BAJO LA GRAVE'DAD EL JURAMENTO QUE SE LE:HA
- , I

IMPUESTO SIRVASE MANIFESTAR SI SE RATIFICA DE LO DI€HO
ENCONTRA DE EL ALIAS PANADERO, ALIAS MAYCOl, AdrAS
DANILO, ALIAS CHICALA, ALIAS EL ZORRO, ALIAS PICUA, AutIAS
YESID, ALIAS SANDY, ALIAS PÁpo, ALIAS CAPERUCITA, A~~AS
DARlO, ALIAS NARIZ DE BRUJA, ALIAS RESORTE, ALIAS FIDEL,
ALIAS CUCA, ALIAS PEDRO, ALIAS EL OSITO, y lOS MIEMB'OS
DEL EJERCITO Y DE LA POLICIA CAPITAN BARRERA O HERRE:RA,,l '

CORONEL JOAQUIN CORREA, CABO JUlIAN DURAN, SARGE~TO
MATEO DE LA PO LICIA, SARGENTO PRADA DEL EJERCITO!! DE
INTELIGENCIA BATALLO N NUEVA GRANADA, CAPITAN SANT~NA,
SARGENTO CUELLO, EL FLACO CARRASQUILLA DE LA SIJIN '(: DE
TODAS LAS PERSONAS POR USTED MENCIONADAS COMO:. w

PARTICIPES DE UNA U OTRA FORMA EN HECHOS DELICTIVOS EN
ESTA DILIGENCIA. CONTESTO: si me ratifico. CONTINUA!: LA
DILIGENCIA SIN JURAMENTO. PREGUNTA}DO:
Desea agregar algo mas a la presente diligencia. CONTESTO:::.yo
por ahora JlO--me-acuerqo de mas, lo que quiero decir es que q4iero
hacer ~eíÍf cía anticiPad~a para aceptar los cargos por estos hec;~os.
No sirndo ? ro otivo e la presente diligencia se da por termi~ada
una (vez I 1,9 pr bada .,or quienes en ella intervinieron. SE obs~rvó

lodé\::" '" k \\
MARTHA NIDA ,ALI~DO \G MEZ
FiS.~4 Espe "~D Y DIH

~{Mfu;fgAN~(it~f~o'~
Sindicado.
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FISCALlA

DE~lARACIÓN RENDIDA POR: FREMIO SANCHEZ CARREÑO
IDENTIFICACiÓN: 91.440.079 DE BARRANCABERMEJA
ACTUALMENTE PRIVADO DE LA LIBERTAD EN LA CARCEl LA PICOTA: DE LA
CIUDAD DE B,OGOTA, PATIO SIETE .0

HADICADO: 356
________ 0 __ 0 __ 0 _

En Bogotá, o primero (01) de junio de dos rni! Diez, siendo los 9:'53 de
lo moñona, ante lo suscrito Fiscal 3°. Seccional en comisiónL.en"la
Unidad l'\lacional de Derechos Hun,anos y Derecho Interndcional
Humanitario, el señor FREM,IOSANCHEZ CARREÑO, poro efectos de
rendilo diligencio de declaración jurado dentro de los diligiencios
I-adicodos 356. Por tal motivo, y previa las formolidodes de los 2~6, 267,
268 Y 269 del Código de Procedimiento Penal e imposición del Art. 442
del Código Penol, se le tornó el juramento de rigm, por cuyo gl'o'~edad
prometió decir lo verdad, toda la verdad y nodo más que lo ver~ad en
lo declaración que va a rendir. PREGUNTADOPOR SUSANOTAG=IONES
PERSONALES.CO~~TESTO:I\¡~ellamo e identifico como quedo esoito,
notural de BalTancabermeja, nací el día 20 de febrero de \.973,¡ de 37
años de edad, estado civil casado, gl-ado de instrucción qui~to de
pl-imaria, en 10 actualidad privado de lo libertad pOI' los r)echos
ocurridos el 16 de moyo de 1.998, en Barroncabermeja en donde':mefui
de sentencio anticipada. PREGUNTADO: EN DILIGENCIA DE VERSION
LIBRE y DECl.AREACION JURADA DENTRO DEL PRESENTE PROCESº,-_ ,,'
MARIO JAIME$, MEJIA ALIAS EL PANADERO, HIZO SENAlAMIENTOS ,EN
CONTRA DI: MIEMBROS o DE LA FUERZA PUBLICA EN lOS HECHOS
OCURRIDOS EL 16 ¡dE MAYO DE 1998, QUE NOS PUEDE DECIR AL RESPECTO
A ESA SITUACION: de los de los militares si señoro, desde hace m:esesel
cabo JULlAt'1DURl\N, el es de lo policía. nos venía colaborandp o los
autodefensas, el nos daba dOlOSde ínforlllantes como de guel~¡rilleros,
me presentó Ct mi y 01 PAt'1ADEROcon el coron~1 JOAQUIN CepRREA,/
para que nos dejara trabajor en lo zona de Barrancabermejo; Y nos
dirigil-nos a lo oficina del cmone! y hablamos con el, le dijimos que
nosotros er'ornos de un frente urbano de las autodefensas:delas
AUSAC, que el comandallte general ero CAMILO MOR\ANlES,
dialoganios Y nos dijo que si que no había ningún problema pe,'ro que
supiéramos hacer las cosos pOI' que cualquier cosa no lo fuerqmos o
mencionm o el, primel'O hablamos con el infort;lóndole que está¡bamo's
tr"obajando en 13arroncabermeja pero el nos dijo que (1lucha

o I

precoución y bajo pedi!, ese mismo día después le comentamps que
estábamos ploneando hacer uno incursión paramilitqr en
Bmrancobermeja, el nos dijo que ITlucho ojo con eso, que' no le
TuerolTlos el dejen victimas en Borrancabermeja, en esa o r~un;ón

I
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solamente estuvimos mi persona y MARIO JAIMES,ahí estuvimos~:como
de media hora a cuarenta minutos, esa reunión no la organizó ~:Icabo
JULlANDUR/\N por que con el teníamos bastante confianza el ibd o SOn

1

Rafael con frecuencia y codo vez que íbamos o Barrancaber~eja o
operOl nos reuníamos con el y también codo vez que íbamos d hacer
un trabajo lo llamábamos o el poro que nos informara como estlaba el
orden público en ese pedacito en donde íbamos o actuar, al pbso de
los meses le comE::ntó MARIO que el pensaba hacer uno incur~ión en
BOIrancabermeja y que necesitaba hablar con el coronel de la bolicía
que como era el que, que decía, y el nos respondió que el cordnel no

I '

gustoba nodo de la guerrilla, por los muchos cosas que estabon
posando en Borroncobermejo por lo muerte de policías y de soldados
entonces el orden público en Barranco estaba muy duro y o los;\pocos
días dijo que yo podíomos hoblOl con el coronel JOAQUIN CORREA; el
nos consiguió lo entrevisto. También unos días antes tombién t0ARIO,
SETENTA,olios PEDRO y yo nos reunimos con el director del GAS:en ~

-1 -

Bcmonco, cuando eso quedabo 01 lodo del porque infontil, '! o eso
reunión entramos MARIO, PEDRO Y yo Y SETENTAse quedó:: en. el
asodero de pollos, que quedaba en el parque infantil me parece que
se llamo Lo Totuma, en esa época tenía otro nombre no lo recu~rdo en
este momento, MARIO hablo con el director del DAS, y le dijo ~uelas

il

autodefensos 01 mando de MARIO venían operando en Barrancó, poro
que trabajoramos de lo mono, entonces MARIO empezó o de.:cirle lo
situación como estaba Barranca que con la guerrilla que no d~jaban
trabajor que lo gente ya estaba cansada y que lo gente del co'rnercio
de Barranco estabo apoyando o las autodefensas, _entonces qUe nos
dejara tl'abojar, entonces el nos dijO que no había'ningún problelllo
pero que coutelosamente y entonces como o los dos minutos le dijo
que el pensaba hacer uno incursion en
BOIranca poro que le colaboro y no socara los patrullas ese ~!dío,el
director del DAS le dijo que si, que ohí estaban hablando, MARIOna
dijo que fecho ero, el dijo que después hoblaban eso,yo ha me ,¡enteré
si con posterioridad MARIO lo llamó o no. El contacto poro habl,ar con
el DASdebe sobel'lo es MARIO yo de eso si no supe. Otro perso~a que
nos colaboró Illucho en Barranco fue el mayor HERRERAPETECUA
EDGAR, del Batallón 45, colaboró mucho, entramos varios v~ces 01
Batallón, con Mi\RIO, el nos mondaba ¡'ecoger en un carrito qzul de _
vidrios oscuros ahí a lo puerto del once me parece que ero, y otros
veces al frente de la puerta de Coca Cola, y nos preguntaba corno iba

-1 '

operondo todo el aparato militm de los autodefensas en Ba~ranca,
val'ias veces se le comentó que se habían dado de boj9 unos
rniembros duros de lo guerrilla, después en una opmtunidad qAMILO
tv\ORANTES,me mondó donde el y el me I'ecogió como o los die1z de lo
noche en lo entrado de coca colo y rne dil'igí al Batallón yi el me
enhegó cinco mil tiros de 5.56 y también me entregó unos unif;mmes,
unos granados de mono, unos gronadas de fusil y me prestó seguridad
hasta lo Foduna, en otro oportunidad con MARIO nos I'eunimos::con el
maym HERRERAY le comentomos sobre lo incursión que íba:mos o
¡'Iacer en Borronca pOI' que el ero hombl'e de confianza de C,AMIL,O,
pma que nos colobmara con el botallón Nuevo Granado, poro; hacer

- !
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los contactos de los comandantes de los bases de Barronca, del Pozo "
Siete, el nos dijo que tranquilos' que el nos colaboraba' con el ~ismo y
también y el personal que tenía bajo el mondo de el y poro ha'cerlos
contactos también con lo gente del Batallón Nuevo Granado yi como
el varios veces subió o Son Rafael y o mi me cOllSta que uno vez
CAMILO MORANTES en uno borrachero le dio seis millones de pesos y
en otro oportunidad también se tomó unos wisky con el coma~dante
WI LLlAN alios TATARETO, el también le entt-ego un dinero eh otro
oportunidad pero no se cuanto sería. En lo FORTUNA también el
capitón SA~~TANA le colaboraba mucho 01 comandante CAMI~O y 01
conlandante DAI\IILO y el sargento PUELLOdel Batallón 45 prest6ndole
en uno oportunidad 10 fusiles 5.56, y en ohas oportunidades habiendo
operativos conjuntos con el buscando lo guerrilla, de eso me ent$ré por
que yo estuve en un operativo con el ejercito en lo base de lo Fbrtuna,
I'especto 01 16 de moyo no se como manejarían eso entre DANILo y el
PANADERO, de eso yo no supe, ese 16 de moyo no posamos! por ia
base de lo Fortuno por que nos fuimos por puerto Cayumba, p~ro hoy
que posar el puente Sogamoso y ese día no había reten, ese reten le
correspondía hao::;¡-Io o los de lo base de lo Fortuna del Batallón '~45~Del
Batallón Nuevo Granado había también un mayor PRADA, qu~1 ero el
jefe operativo del Batallón Nuevo Granado con el se organizó 6 hubo--
como uno comunicación con lo base de Pozo 7 el 16 de mayo,¡con el
se habló ese mismo día por que el pensado ero dirigirnos 01 barrio lo

"

Esperanzo y el primero de moyo y nos tocaba cruzar lo base d~ pozo
siete por todo lo mitad poro tener luz verde, pero no llegamos hasta
0110 por que lo que había sido MA YCOL y FREDDY habían se~alqdo
nluchas personas y no cabían en los camionetas, entonces DA,NILO y
BEBY dijemn que nos devolviéramos y fuero de eso los cami,pnetas
estaban muy pesados y por eso mismo, mas adelantico del doc~ en lo
solido de Borronca BEBY bajo uno gente o lo suerte 01 azor y m"ataron
como cinco o siete personas me parece o mi, pero lo gente de Ip base
de pozo siete yo tenía entendido de eso vuelta. El mayor FRADA
hablaba ero con MARIO. Mas o menos como en el mes de marzo de
ese Olla de i.99é3, yo estuve presente cuando de inteligenbano
I'ecuerdo si fue un sargento del Batallón Nueva Granada, nos entregó o
MA YCOL, se que era de inteligencia por que siempre entrabqmos o
una oficina en donde había un lehero que decía inteligencia, el
sC::lI'gento le dijo a MARIO EL PANADERO que ese muchacho let servía
mucho a el porque sabio que nosoiros éramos paramilitares y velilíamos
operando en Bmranca y que el tenía un muchacho que se! había
c::Jesedado del frente 24 de las FARC, y nos servía como de guío: como
también poro conocer los guerrillas que operaban en BarranqJ y los
que salían del monte, eso lo organizó MARIO con el sargento, en /
inteligencia del Nueva Granada habían dos personas qL)e nos
colaboraban era una pareja pero no recuerdo bien quienes el'a~, pero
tvtL\RIO si sabe de eso. Todo eso gente yo sabía de lo incursión :8ue se
¡bo o hacer en Barranca por que eso era el punto final, por que (v\ARIO
ero el que llevaba eso, Nosotros nos quedábamos en uno residencia en

,1 ,

lo avenida Ubertadores y siempre o varios veces venía el sarge~to o el
teniente de inteligencia o hablar con MARIO ahí de civil, poro ~ue ya
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MARIO no entrarcl al Batallón y no se presentar-an comentario~, para
cuidar-se de salud, esos encuentros en esas residencias fueron ontes y
después de la incursión por que nosotros nos hospedábamos a~í. El se
reunió vmias veces con un man de la Sijin de nombre MATEO y ~tro de
lo Sijin un floco que le dicen el Flaco CARRASQUILLA, esto!! gente
tombién le colaborabo a MARIO, en una ocasión en el puente e,levado
había un reten de la policía y yo iba acompatlado con PEDRO~en' un
taxi siguiendo dos guerrilleros y los guerrilleros pasar-on el r~ten y
tiOsotros caímos en el reten de la policía, nosotros dijimos que &ramos
de una convivir- por que íbamos amlados, el señol' agente nos d)jo que
mostraramos el corné y yo le dije que no lo tenía en ese momento,
entonces yo le dije que era conocido del cabo CARRASQUILLA, del
nlayor HERI~ERAque nos dejma quietos que nos colaborqra, los
agentes llamaron 01 de la Sijin que ero el flaco CARRASQUIL[A y el
habló con los señores agentes del reten y nos soltaron por, que ,va esa
coordinación la había hecho el PANADERO y que cualquier- cosa ellos
nos colaborarían. Dentro de todos esos enloces que teníamos ~on los
autoridades como policías como ejercito tenía conocimiento el }efe de
segur-idad cle Ecopetrol que nosotros lo conocíamos como MA,~RIClO
no se si será el propio nombre MARIO si clebe saber el nombre d;e el; el
también nos ciaba listados de personas subversivas por-a act0ar en
Borranca erl esos oños 98 y 99, el también sabía de la incursión 80r que
el era uno persono muy coloborodora con nosotros, el andaba mucho
en lJr'iOmoto hondo 125, el es calvito, es lo único que me ocuei"do de
el, el nos hodo enloce con el mayor HERRERAo veces Ilegábanllas o lo

I

puedo de enhado de ECOPETROL y o veces se demorabon en
r"ecogernos pOI' que el maym siempl"e mondaba el carrito de:\ vidrios
oscums y el llegaba ohí en la moto, empezábamos o hablm con' el y el
sabía que íbomos 01 batollón 45 de ECOPETROLo hoblor con el':mayor
HERRERA en otros oportunidades, el también nos mondoba, cítm
odentro de ECOPETROL, por que ero mos seguro poro hObl?r con
nosotros pOI' que lo porte de ECOPETROLero solo y nadie lo v~!O o el

"

cuando hablaba con nosotros y nos daba lista de personas de gwerrillos
de Bmranca" PREGUNTADO: Hace referencia en su declaración MARIO

"

Jj(\iMES QUE EN EL AÑO DE 1.997, JUNTO CON USTED SE REUNIERON EN EL
batallón 45 Héroes de Majagual, con el coronel RODRíGUEZ, QUE!\PUEDE
DECIRNOS DE ESE ENCUENTRO Y CUAL FUE LA RAZON DEL N¡\ISMO.
CONTESTO: si serloro cuando eso lo guerrilla nos había soco:do de
Barranco o nosotros pr-imero por que yo habio sido militantejde los
FARC, y IlO segui hobojando con ellos, pero el problema que tU,!vefue
con el EPL,pOI' que me mataron un cuñado y o los poquitos días una
pr-imo que en esos momentos el comondonte del EPLero EVERC,f.STRO,
alias PEDRO, y el financiero ero ARCHI, entonces por ese motivo:!llegué
con el PANADERO o hoblor con el coronel RODRIGUEZ 01 Bota:lión 45
Hel'oés de Majagual, entonces yo le dije 01 coronel que teníof¡nos lo
iriforTnación que en balTio Kennedy de Barranca, había un:¡ bozal'
estobo PEDRO , Af~CHI y su cúpula que si podíomos entror con el ippoyo
de el poro operar poro dor-Ie de bajo o esos guerrillos, dijo que ~n esos
mor-nentos no podía que nos comunicaramos con DANILO que¡1era el
comandonte de lo Meseta de Son Rofoel que el le colaboroba r~lucho

:!
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y con el podíamos ese operativo que el ahorita no podía move~ gente
par-a alió, a los pocos días lo cambiaron a el y fue cuando ql)ledó el
maym HERRERA,el no se enteró de la incursión pero el si nos dUo que
venía tr-abajando con DANILO. PREGUNTADO: Que nos puedé decir
usted sobre unos hechos ocurridos el día 12 de mayo cuando ~ataron
por la via al L1anito a una persona conocida con el alias de AGUIR:RE.
CONTESTO: lo que pasa es que nosotros ya veníamos operar)do 'en
Borronea vorios meses atrós por los sitios de Torcoroma, el Mu~lle, la
Rampla, El I~renal, Puente elevado, la Calle 10, el Galón o la c~lle .de
los perTos y en uno opmtunidad habíamos entrado al barrio pr-imiero de
ITlayo, que queda alladito del barrio Son judas, Las Américas, en,~onces
el día de la muerte de AGUIRRE, nos habíamos hurtado una caniioneta
taxi por que la primera que nos habíamos hurtado se bloquio dor que
tenía una cosa de anti robo, y nos fuimos en una taxi camioneta'irumbo

.1

01 Rancho el puente de la represa, en esos tomaderos y bailadel'os o
vel' que personas veíamos pOI' ahí hasta Ilegal' 01 Lianito,'iba EL
PANADERO, VILLALOBOS o PEDRO, mi persona y me parece q:ue iba
OSMA el Bp,RBADO, íbamos como cinco, y llegamos al Lianito ~ue es
restauronte y bailadero que vendíall pescado frito, en esos mO~lentos
ell uno mesa estaba compartiendo el señm AGUIRRE, que eco una
persolla muy colabor'adora de las FARC, donde MONGHOLO,

r

CHESPIRITOy ELDIABLO que son miembros de los FARC, elles guardaba
armamentos, entonces cuando lo vimos en el sitio, con MARIO y lbs que
íbamos ahí los sacanlOS de lo reunión que estaba y lo montamo:s en la
carnioneta y mas adelante pOI' un desvío de lo ciénaga por don~e hoy
un machin le dieron de baja y ahí se dejó el cuerpo botado!, y ohí

, r

ITlismo íbamos soliendo de lo vereda el Lianito y en eso mor[¡nentos
íballios Ilegcmdo ya 01 serninario cuando uno tanqueta de lo ':policía
iba subiendo no se si no nos vio o si MARIO tenía comdinadJa eso
situación, nos dirigimos 01 barrio primero de moyo pOI' que MARte¡:>tenía
un informante llamado JOHN, del mismo barr-io y le dijo que d1lias'EL
MELLO que pertenecía al ELN estaba en la caso con dos gud:rr'illems
mas viendo un podido de futbol se bajo PEDRO con dos m?s y le
dieron de boja 01 MELLO dentro de lo coso y el otro se voló, ';de ahí
salimos pOI' toda lo principal por lo avenida 28 directo o Son pafoel.
PREGUNTADO: Afirma MARIO JAIMES alias EL PANADERO, que hqblaronII

con el capitán PRADA diciéndole que venían de parte del comapdante
CAMILO de las Autodefensa Unidas de Santander, y que eq iba' a
organizar una arremetida a Barrancabermeja, que necesitaban '!que al
momento de entrar no encontraran retenes del batallón ::Nueva
Granada, respondiéndole este que no había ningún problema, ,ique él
hoblaba con el botallón encargado de las bases de los alreded<?res de
Barrancabermeja, que era pozo Siete y EL L1anito. Manifieste si u~ted se

r

entero de esa reunión en caso afirmativo por que motivo. CONTESTO: yo
"no se si sería lo reunión que se hizo el día en el batallón Nuevo Gr:¡::mada

que hablo con el capitán o mayor PRADA, yo iba ese día, y el! le dijo
que hanquilo que no se preocupara que el le daba luz verde ,;con lo
base de pozo siete, del Lianito y lo base Temloelectrica, pero:: como
nunca Ilegolllos por esos. bases por allá no posamos, pero ~so yo
estaba char-lado. PREGUNTADO: MANIFIESTE si usted tiene conocimiento

"
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si las autoriidades tenían cono.cimiento cuando se iba a realizar; la
incursión o las personas con las que usted afirma hablaron, o': como'.1 ,

hicieron para que les prestaran la colaboración con las bas~s q:ue
ustedes necesitaban, existió algún contacto ese mismo 16 de': mayo
con alguien, en caso afirmativo con quien. CONTESTO: Eso lo or!ganizó
fue MARIO como comandante del urbano y tercero 01 mondo del
oper-ativo I:)or que el primero iba 01 mondo er-a DANILO y SEBY y
después si iba el PANADERO que ero el comandante de los urbanos:
eso no se corno lo manejaría MARIO pOI' teléfono o no se cÓmo lo
rnanejaría, el yo tenía todo mganizado, pero yo no se COlllO, el ~aso es
que entt-amos como pedro pOI' su coso y solimos como pedro 1\ pOI' su
coso, ni I-eten ni nodo hubo, todo lo can-etera estaba limpio has¡ta Son
Rafael. PREGUNTADO: Recuerda usted si la persona que les colabora.ba
que usted afirma era jefe de seguridad de ECOPETROL tenía el ~bmbre
de JaSE EDUARDO GONZALEZ. CONTESTO: me acuerdo que E2t-ade
apellido GONZALEZ pero no recuerdo el nombl-e, creo que es~ es el
rnismo MAURIClO. PREGUNTADO: Manifieste si usted se enteró '~ue el
director del Das, había mandado un oficio al batallón advirtien~o que
iba a haber una incursión paramilitar en Barrancabermeja, de~iendo
por esa razón pafiar la incursión por unos días. CONTESTO: se qu~ sOcó
un comunicado que decía que los autodefensas iban o hac'8r uno
illcul-sión en Borl-ancabermeja poro esos días, lo que hizo el fue:lo que
nosotros le habíamos contado poro limpiar-se los monos, pOI' si algo solía
mol, per-o el tuvo conocimiento de lo masacr-e que se iba o hdcer en
Barranco, si hubiera sido uno pel-sona cmrecta pOI' que ese día :ho nos
capturó. POI'lo del papel que el sacó lo decisión que se tomó :;10 hizo,1

fue el PANADERO. PREGUNTADO. Manifiesta alias EL PANADERO, :!que la
persona que les entregó a AIR BOLAÑOS alias MAICOL, fue el qapitán
PRADA y les dijo que había pertenecido a las FARC, pero que to~aba ir
el la Fiscalía a hacer unos documentos antes con el, que sabe us~ed de
esto. CONTESTO: ese día nos reunimos con el capitón PRADA, y los dos
señores d~ inteligellcia el smgento y el teniente entonces yo nG supe
quien fue el que se lo entregó, yo lo que supe fue que lo entreg~l-on en
el Batallón Nuevo Granado, de lo de lo Fiscalía no se nodo, p'or que

"MARIO se lo posaba entrando y soliendo de ese b~tallón.
PREGUNTADO: Manifieste si usted también estuvo en una reunióni!con el
capitán PRADA Y un mayor del ejército comandante operati~o del
1'>,JuevaGranada, para hablar sobre las bases militares el día:\ de la
incursión. CONTESTO: nosotros tontos reuniones que estuvimos ah:í, si ohí
estuvimos, si estuvo el comandante operativo, ahí hablam:ps del
operativo y dijeron que ellos organizaban pma tocar lo gent~ o ver
como se podía coordinar la posado o cualquier coso por los :\bases.
PREGUNTADO: DEi'ITRO DE LAS AUTODEFENSAS CUANDO y COMO SE,1

ENTERAN DEL DIA QUE SE VA A HACER LA INCURSION DEL 16 DE j'AA YO,
H.J DONDE SE REUNIERON, QUIENES ESTABAN Y QUE ORIEN1ACIOl'iJES LES'1

DIERON PAHA LLEVAR A CABO EL HECHO. CONTESTO: eso fue:: en la
callCho de bolo el compeón eso es en Son Rofael, lo administrqba un
señOl WICHO, lo fecha fue escogida por ELPANADERO, WILLlAN~!BEBEY
'/ DANILO, hacen uno fmrnación WILLlAt"-lpone unos hombre$, BEBY
pone otros hombl-es, el PANADERO soco otros hombres y se hpce el
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s;¡rupo que va o incursionor- o Barranco, se hoce lo reunión el primero
que hablo es WILLlAN es el mando militar en ese momento, d~spués
tor-no la vocer-ío DANILO y BEBYY por últirno EL PANADERO qu~ dice
que ya esta todo organizado, 0110 nos dicen que en la incul-siónque se
il:=)ao hocer- que llevábamos dos guias que eran FREDYy MA YCQL, que
los personas que ellos señalaran esos eran guen-illerGs de
BorTcncabermeja, fueron del EPL,de las FARC o del ELN, y empbzaron
a sacol-lo gente, por el lado del PANADERO, me sacaron o mi o SANDY
y no me acuerdo si VILLALOBOS iba me parece que si, y BEBYsbco su
per-sonoi y DAI\lILO sacó el restante, o nosotros por que eran~os de
BOITanca por si alguno coso todo salía mal sel-víamos como guíbs, por

11

el casco urbano de Barranco, yo se que hay mas urbonos pero E¡neste
rnomento no me acuerdo, todos los que fuimos sabíamos lo que',Jse iba
CJ hacer- en BorrancabelTneja y mas los comandantes por que son los
que van pensando como van a habel- la vuelta, pero la perso~a que
rYlaSresponsabilidad tenía en ese momento ero ELPANADERO p'br que
iba a oper-or en lo porte urbano que el manejaba como de ehtrada
como de solida como de coordinación de lo fuerzo p~blica.
PREGUNTADO: Corno usted afirma en anterior respuesta que el ~jercito
en varias oportunidades les prestó y les dio armamento, díganos ~i para
lo incursión del 16 de mayo, recibieron apoyo en ese sentido d~ parte
de las fuerzas militares. CONTESTO: no doctora, el armamento q'ue
llevábamos era de CAMILO, pero lo que era el capitán SANTANA el
sorgenjo PUELLOy un sargento de apellido RODRIGUEZO RAMIREZalgo

1

así en varias ocasiones le prestó fusiles 5.56 o CAMILO MORANTES,'icomo
en varias ocasiones se hicieron operativos conjuntos olrededor[ de la
vereda La Modo, pero ese día los fusiles que llevábamos fueron F;AL, R-

\', 15, AK-47 Y armas cortas. PREGUNTADO. Ha manifestado ~n las
\.\\ diferentes solidas al proceso OCTAVIO CAMELO alias CUCA que el no
~-:: sabía que iba a recoger personas que habían sido retenidas 'en
'" ,!I
\:...; Borrancabermeja, que el nunca se entero que esas personas que se
\~ subieron al camión que el manejaba habían sido sdcad,as

~"-.,.violentamente de esa Barranca, que no supo de la incursión, porilque el
lid'

solamente le hacío favores a CAMIL0 MORANTES, de vez encualil o de
trosladar pE~rsonal de las autodefensas y se dedicaba al huho c:le~ '.

hidrocarburos, que nos puede usted decir al respecto. CO~T~STO:
primero que todo le digo uno coso, CUCA era un hombre de co~flanzo
de CAMILO MORANTES, pOI' que ero el encargado del cartel! de la
gasolina en San Rafael de Lebrija, y para un ti-abajo de e~os no
llevaban o cualquier persono, tenía que ser uno perso~o que 1uviera
cOtlocimiento de lo que se iba o hacer esa noche, el no Iba o trqsloclol-
~Ianado el sabía que sé iban o trasladar personas que se traí:an de
Borlonco. PREGUNTADO: Cual fue la razón por la que procedi~ron a

-retener a esas personas, si todos sabían o conocían que la finalid;pd era
posteriormente asesinarlas, que sabe usted respecto a esto. CONTESTO:

. ~
eso situación solamente la sobía MARIO, BEBYSy DANILO que eran los

~ 11

[les que iban 01 fr-ente del operativo, y ellos sabían que si esas p~rsonos
IlegabclIl o San Rafael iban a ser victirnos por que CAMILO MORANTES

,1

era uno persono muy sanguinario. Por que todo lo que tenían hqblado
MI',RIO con lo policía, con el DAS y con el ejercito ero no dejar vi~timos

i '
!



en el casco urbano de Barranca. PREGUNTADO: Afirma OctTAVIO
CAMELO que ese 16 de mayo cuando se dirigían hacia San Rafael, al
pasar por e~ peaje, de Sabana de Torres, le fueron dadas instruclciol:les
que prendiera y apagara la luces para que levantaran la var6 y no
tener inconvenientes, que sabe usted respecto a esa situación

'1

CONTESTO: doctora lo que pasa es que siempl'8 se ha tenido esa
costumbre en ese peaje de Sabana de Torres los parados rlO

pagábamos peaje, se hacía el cambio de luces y la persona que
estuviera ahÍ, levantaban la vara y dejaban pasar por que sabían que
eran pat-amilitares los que tenían esa señal, pero yo no se nada que
ellos tuvieran esa información. PREGUNTADO: Manifieste si usted tiene
conocimiento si cuando se encontraban en la incursión~n los
nororientales ese 16 de mayo por el sector había presencia:: de la
policía. CONTESTO: no solamente en las bases de pozo siete, por que yo
Ivll\RIO había llamado y había luz verde, igualmente cuando solimos
lile parece que el también llamo e informó que yo habíamos solido de

'1

Bc:manca fue cuando entro una tanqueta de la policía. PREGU¡'iJTADO:I!

EXISTlO ALGUN TIPO DE COLABORACION POR PARTE DE LAS
:1 '

AUTORiDADI:S MILITARES DE BARRANCABERMEJA, CON POSTERIORIDAD A,

LOS HECHOS OCURRIDOS AL 16 DE MAYO DE 1998, Y QUE TUVIESE
, I '

RELACION CON ESTOS HECHOS CONTESTO: como ya dije en la ertroda
y la salida, nosohos seguimos operando en Barranca despuésj de, la
incur-sión y teníamos contacto con las fuerzas militat"es todol siguió
normal. PREGUNTADO. CUANDO USTEDESHABLAN CON ESTAS PERSONAS
DE LAS AUTORIDADES PARA REALIZAR LA INCURSION, LES INFORMAN 'ENJ

QUE FORMA SE VA A LLEVAR A CABO CONTESTO: eso lo manejd fue el
PANADERO, el fue el que manejo todo eso, no se si el le aviso ~br que

'1

en todos los reuniones yo no estuve presente, por que si un qoronel
llamo a los subalternos y les dice que no salga nadie de las bases,!:es IJar
algo, lo que posa es que tienen conocimiento de lo que se va oi hacer-
o realizar ese día. PREGUNTADO. EL CORONEL JOAQUIN CORREA,' EL
CAPITÁN PHADA, EL MAYOR DEL BATALLON DEL NUEVA GRA;!NADA,
FLORE!, DURAN, EL CAPITÁN RETIRADO JOSE EDUARD9 GO~ZAL~EZ,

~~ conocido COMO MAURICIO, SABIAN QUE LA INCURSION SE 'jIBA A
~,}; U.EVAR A CABO EL 16 DE f\./',AYO CONTESTO: eso lo sabe solc:i¡!mel')te
"-')' MARIO eso yo no lo se. PREGUNTADO. MARIO JAIMES EL PAN~DE~O

G ""', fvl¡ANIFIESTA QUE NO HABLARON CON NADIE DEL BATALLaN HER<pESDE
..?~ MAJAGUAL sobre LA INCURSION, POR QUE RAZON USTED DrCE LO~ i-> CONTRARIO EN ESTA DECLARACION. CONTESTO: el entró con~igo al

batallón 45 heroes de majagual, y hablamos con el mayor HERRERA,Y
hablamos con el capitán de seguridad de ECOPETROL,entoncesitamas
veces que entramos al batallóll, entonces pOI' que nos mandaba a
recoger en el cOITito de vidrios oscuros. Entonces si sabían!! en el
batallón heroés del Majagual de eso, es mas uno de la,is masl'

colabmadmes ero el maym ese. PREGUNTADO. SE UTILIZO ~LGUN
VEHICULO OFICIAL PARA LA REALlZACION DE LA. INCURSION CO~TESTO.
1\\0 señma. PREGUNTADO ESTA USTED EN CONDICIONES DE RE~L1ZAR
RECONOCIMIENTO FOTOGRAFICO DEL MAYOR AL CUAL USTED HAiI
HECHO REFERENCIA. CONTESTO. Claro de las que me aquerde.
PREGUNTADO. tv\.ANIFIESTESI USTED CONOCIO O ESCUCHO HAB~AR:LA

:1

i'
'1
'1
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DE UN MAYOR FELIPE, QUE LABORABA EN EL BATALLON BITTiER DEL
BATALlON CALDAS DE BUCARAMANGA, EN CASO AFIRMATIVO CWAl i=UE
l.A PARTlCII)ACION DE Él EN LA INCURSION DEL 16 DE M~ YO: A
BARRANCABERMEJA CONTESTO: no se, yo lo conocí por qu~ en lo
quinto Brigado éstuvimos con el PANADERO pero eso fue much~ ar¡tes
de ser ou'rodefensos, nosotros trabajamos como informantes de
inteligencia, poro que le entregaromos miemb¡"os de lo guerrilld, no se
que orgonizoría el con M/\RIO no se si fue COll el con otro dersona

,1

cuando eso fue que solimos recomendados poro trobajar con QAMILO
MORANTES y CAMILO nos recibió por lo recomendación. PREGU,NTADO.
SABE USTEDCUAL}LJE LA PARTICIPACiÓN EN LOS HECHOS DEl 16 DE M~yq DE
1998, DE LOS SENORES OSCAR ORTIZ CUBIDES y ALFONSO RAFAEl. LECHUGA
iv\ARTINEZ, INVESTIGADORES DEL DAS CONTESTO. No se doctoro de esb sobro
MARIO. PREGUNTADA. SABE USTED CUAL FUE LA PARTICIPACION DE A~TONIO
ENRIQUE DAZA CAMARGO, COMANDANTE MILITAR DE LA BASE DE poio SIETE
PI!l.RA LA EPOCA DE LOS HECHOS CONTESTO: debe saber MARIO.
PREGUNTADO. SABE USTEDCUAL FUE LA PARTlCIPACION DE MARIO AUGUSTO
CAMACHO AVELLANEDA, QUIEN PARA LA EPOCA FUNGIA!COMO
COMANDANTE DE LA ESTACION DE POLlCIA BARRANCA CONTESTO: TddO eso
con MARIO. PREGUNTADO. SABE USTEDCUAL FUE LA PARTlCIPACION dE JU;AN
CARLOS CHIS HERNANDEZ, JEFE DE LA SIJIN DE BARRANCABERMEJA, :IEN lOS
HECHOS OCURRIDOS El 16 DE MAYO DE 1998 CONTESTO: Yo uno esfuve'en

ji

Ulla reunión con MARIO JAIMES pel'O yo me quede alejado de ahi .'pero el
1

P,L\í~ADERO estuvo hablando con el esas ¡"euniones eran antes y desp'ués de
lo illCursión. PREGUNTADO. SABE USTEDCU)U ES LA PARTlCIPACION DE JHON, .

HECHOR GUZMAN SANTOS SUBTENIENTE DEL BATALLaN 45 HERd>ES :DE
MAJAGUAL EN LOS HECHOS OCURRIDOS EL 16 DE MA YOD E 1998 EN

:1

. B,!l.RRANCABERNlEJfi\ CONTESTO: yo solo conocí al maym de pronito con
, I

MARIO. PREGUNTADO APROXIMADAMEf\lTE CUANTO TIEMPO DU,HO LA
, I!

II\ICURSION DEL 16 DE MAYO DE '1998 EN BARRANCABERMEJA CONTESTO. DE
'1

unos 45 Illinutos o uno hma mas o menos eso fue mucho tiempo.
PREGUNTADO EN EL RECORRIDO REALIZADO POR USTEDESESE16 DE M~ YO 'DE
1<798OBSERVARON PERSONAS ADSCRITAS A LA POLlCIA O AL EJÉRCITO EN EL

ji ,

RECORRiDO DE REGRESO CONTESTO. No. PREGUNTADO. QUE PARTlCI~IACION
HUBO POR PARTE DE PERSONAL PERTENECIENTES A LA FLOTILLA FLUVLfü QUE
TENIA SU ASENTAMIENTO EN BARRANCABERMEJA EN LOS HECHOS DE~ 16 'DE
MAYO CONTESTO, 1"10 se eso toca con MARIO. PREGUNTADO. SAB~ USTED
CUAL FUE LA PARTICIPACiÓN DE aSMA BAOS SANTAMARIA, ALIAS BARBAS O

J '1

B¡!l.RBADO EN LOS HECHOS OCURRIDOS EL 16 DE MAYp EN
BARRANCABFRMEJA CONTESTO El SI PARTICIPO, PREGUNTADO. SABE USTED.., I!

CUAL FUE LA PARTICIPACION DE JORGE ARIZA CONTRERAS, ALIAS CHESPERITOl'
O CHISPERO EN LOS HECHOS OCURRIDOS El 16 DE MA ~O EN
gARRANCABERNYEJ/i. CONTESTO No ME ACUERDO doetma. PREGU~TADO.
SABE USTED CUAL FUE LA PARTICIPACiÓN DE IGNACIO PARDO MELa) ALIAS
MAURICIO EN LOS HECHOS OCURRIDOS EL 16 DE MAY,¡O EN
BARRANCABERMEJA. CONTESTO no me acuerdo. PREGUNTADO. SAB~ USlED
CUAL FUE LA PARTICIPACiÓN DE LUIS JULlAN POVEDA MENESES, ALIAS ¡¡CHINO

'1

NIÑO, EN LOS HECHOS OCURRIDOS EL 16 DE MAYO EN BARRANCAB~RMEJA
CONTESTO. 1::1 si fue. PREGUNTADO. SABE USTED CUAL FUE LA PARTICIP:~CIÓN
DE AMBROSIO SANCHEZ AMADO, ALIAS SAMUEL EN LOS HECHOS OCU~RIDOS

I

El. 16 DE MAYO EN BARRANCABERMEJA CONTESTO No me acuel"do pEi;ro era
ele confianza ele WILLlAN. PREGUNTADO, TIENE ALGO QUE AG~EGAR,
CLARIFICAR, ADICIONAR O MODIFICAR A LA DECLARACION QUE US1EDHA

!

----------------------------------~
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RENDIDO CONTESTO que pm todos esos hechos pido perdón primEho o mi
Dios, yola sociedad también le pido perdón pm los hechos que com~timos y
lo Fiscolío y los señores jueces tengan en cuento lo colobmoción d,e porte
lilía y lo que s~.Q.uü:.e..,dclIdo de todos' los en'mes que cometí en mi vlida. No
Si(~ndo.9Jro'~ArObj¡:;tod~ 1 'presente dili~encio se do pm terminado ~no vez
lelclo W apfc\bodb pm len en ello InterVienen. Se observo lo '~ideley.
Culrnin~ o Ib~ 12: 6:
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DILIGENCIA DE AMPLIACiÓN DE DECLARACiÓN QUE RINDE EL SdÑOR
FREMIO S~NCHEZ CARREÑa, IDENTIFICADO CON CEDULA' DE
CIUDADANIA 91.440.079 DE BARRANCA. RADICADO 356.

.....;"'.,,,. -, , .'-'.*'
FISCALÍA
'GIONERAL DE LA NACiÓN
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Bucaramanga, a los doce (12) días del mes de agosto de dds mil
catorce (2014), siendo las 09:00 de la mañana, se hace presente ~knel
despacho de la Fiscalía 34 Especializada Delegada Ante la Dirección
Nacional Especializada en Derechos Humanos y Derecho Internaciional
Humanitario, el señor FREMIO SANCHEZ CARREÑO, con el fin de r~ndir
diligencia de declaración de conformidad a lo ordenado mediante
resolución que antecede. Acto seguido previas las formalidades de los
artículos 266, 267 Y 269 del c.P.P e imposición del artículo 442 del C. ~'enal,
por cuya gravedad prometió decir la verdad, toda la verdad y nadd más
que la verdad en la presente diligencia. Se deja constancia que; a la
diligencia se hace presente los doctores MAR!TZA VESGA MANTILLA,
GABRIEL PORRAS ROA,. ADULJA y CASTELLANOS ARIZA, WIIJLlAM
CRISTANCHO DUARTE, EDUARDO CARREÑO WILCHES y la d09tofa
MARCELA DUARTE TORRES,procuradora judicial /l. 'PREGUNTADO. Por sus
generales de ley. CONTESTO.Me llamo FREMIOSANCHEZ CARREÑO, ,¡ nad
el 20 de febrero 1973, tengo 4 1 años de edad; natural de Barrdnca,
estado civil unión libre con MARLENELOPEZGARZON, grado de instru~ción
tercero de primaria, tengo tres hijos, actualmente privado de la libertad en
la Cárcel LA PICOTA de la ciudad de Bogotá, por cuenta del JuzgaCJo 16,
del circuito de la ciudad de Bogotá. PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO
A QUE SE DEDICABA PARA EL AÑO 1998: CONTESTO: Trabajaba e:n las
Autodefensas de San Rafael de Bajo Rio Negro de Santander AUSAC al
mando de CAMILO MORANTES. PREGUNTADO: TENIENDO EN CUENTA SU
RESPUESTAANTERIOR ILUSTREAL DESPACHO, QUE SABE UD DE LOS HEifHOSI

DEL 16/MAY0/1998, EN LA CIUDAD DE BARRANCABERMEJA, LUGAR~ESTE,
DONDE PRECISAMENTESEDIO LA INCURSiÓN DE UN GRUPO DE LAS AUSAC
DANDO MUERTEA ALGUNAS PERSONASY ELPLAGIO DE OTRAS. CONTESTO:
Salimos un grupo como de 20 personas de un sitio u pueblito /lamad~ SAN
RAFAEL DE LEBRIJA,Y nos dirigimos vía Barrancabermeja, eran como:7 u 8
de la noche , bajo el mando del comandante DANILO, BEYB/,:y el
encargado de la urbana de Barranca que era el PANADERO, anttts de
/legar a Barranca, hurtaron una camioneta como una 300, porque en los
camionetas en que nos movilizóbamos hacia Barranca no cabíamos; todo
el persona, entonces entramos en una camioneta que habíamos hurtado
vía a Barranca, y los comandantes organizaron el personal en unas'!Y en
otras, el día de los hechos yo participé y nos dirigimos al bailadero LA TORA
donde sacamos a una persona que estaba bailando y montamos un 'retén
en la TORA, paramos unos taxis le quitamos los radioperadores y sacamos o
una persona, y de ahí nos dirigimos hacia el barrio CAMPIN ó MARIA
EUGENIA donde había un bazar porque estaban celebrando el día ge las
madres, y nos bajamos a recorrer los barrios en compañía de dos mie¡jJbros
que iban con nosotros señalando a la gente, uno le dedan MA/COL y el
otro FREDYque habían pertenecido a las FARe eran los guías que ~abíCJ
conseguido el PANADERO, recorriendo los barrios esas dos personas
señalaron un resto de gente, señalándolos de auxiliadores y guerri/le~ps de
las FARe ollado del CAMPIN hay un billar frente a fa cancha y BAYBI que
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ero el comandante tu~o u"!. .... ", ... ., on un muchacho y lo de:gollÓ
porque MAICOL I~ habla sen~~rrill~ro y no se quería montar o r
uno de los camIonetas, pa~ mInutos recorrimos el MARIA
EUGE~/A, EL ~AMPIN no me acuerdo si llegamos hasta el 9 DE ABRIL Y
re~oglmos vanos personas en ese recorrido y lo echaron en la camioneta y
salimos de BARRANCA vía a SAN RAFAEL DE LEBRIJA, mas adelanta como
por lo vía de BARRANCA en un sitio conocido como el 12, los camio~etas
ib,an muy pesa.da~ y el comandante BAYBI, bajó unos personas! y le
dispararon ocaslonandole la muerte y de ahí seguimos vía a PUERTO
CAYUMBA, y de ahí recogieron el personal, el resto de civiles y paramilitares
y lo echaron en un camión grande y llegamos o SAN RAFAEL DE LEBRIJA, Y
BAYBI Y DANILO le dieron el porte 01 comandante militar de lo AUSAG que
era WILLlAM alias TATARETO, y allá el comandante WILLlAM se encargo de
los retenidos para llevarlos o lo CIENAGA DEL PATO, o algo así tengo
entendido, y de diferentes día en diferentes noches él con :otros
paramilitares empiezan o sacar lo gente por' grupitos o matarlos y
enterrarlos sin dejar rostro o evidencio y mi participación fue en lo inc0rsión
de BARRANCA porque en lo ejecución de los víctimas yo no participé.
PREGUNTADO: HA HABLADO QUE EN LOS HECHOS SE DIO LA
PARTICIPACIÓN DE DOS GUIAS CONOCIDOS COMO MAICOL y FREDY,
DIGALE AL DESPACHO SI UD, SABE DE DONDE SALIERON DICHOS GUIAS
PARA PARTICIPAR EN ESA OPERACiÓN CON LOS RESULTADOS QUE!; HO)'
CONCOCEMOS. CONTESTO. Del Batallón Nueva Granado, con el,i

PANADERO, nosotros entrábamos 01 batallón Nueva Granado,; y el
PANADERO hablaba con el CAPITAN PRADA, me parece, algo así corDa de
inteligencia B2 o S2 del Batallón, y nos entregaron o esos dos much~chos
que se habían entregado hoce pocos días 01 Batallón Nuevo Grana0a, el
capitán se los entregó 01 PANADERO para trabajar con los autodefknsas
de San Rafael de Lebrija, y trabajar también como guía y como ur~anos
en el casco urbano de BARRANCA. PREGUNTADO: DADA SU RESPUESTA
ANTERIOR DIGALE AL DESPACHO A QUE IBA ALIAS EL PANADERO Y USTEDAL
BATALLON NUEVA GRANADA Y DESDE CUANDO. CONTESTO. No~otros
íbamos al BATALLON NUEVA GRANADA como desde el año 97 0,:98, o
coordinar con ese capitán que nos diera luz verde para operar en e/¡¡caso
urbano de BARRANCA,. PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO SI VSTED
RECUERDA DEMANERA PRECISA EN QUE MOMENTO ENTRAN EN CONTJ¡\CTO
CON EL CAPITAN PRADA, PARA INCURSIONAR EN LA CIUDAQ DE
BARRANCA. CONTESTO: Esa conexión la hizo MARIO que es el PANAQERO,
no me acuerdo porque lodo fue que llegó a ese CAPITAN, PREGUNTy\DO.
DIGALE AL DESPACHO SI USTEDCONOCE AL SR.JOSE EDUARDO GONlALEZ
SANCHEZ DE QUIEN SE CONOCE ES UN EX CAPITAN DEL EJERCITO Y: QUE

. , I

TRABAJABA PARA LA EPOCA DE LOS HECHOS EN LAS OFICINAs DE
SEGURIDAD DE LA REFINERIA EN ECOPETROL DE SER Así POR QUE MOTIVO.
CONTESTO: Si señor yo conocí a ese CAPITAN, porque él era el capit~n de
seguridad en ECOPETROL Y él nos hizo el enloce con el coron~1 del
BATALLON 45, porque ese coronel tenía comunicación con el comandante
DANILO que era de lo MESETA SAN RAFAEL Y cuando MAUR/CIQ nos
presentó al CORONEL del Batallón 45, MAURIClO es el capitár de
ECOPETROL yo el coronel nos dijo que DA NILO hablaba con el también, o
sea con alias MAUR/CIO. PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO DE MANERA
CONCRETA SI USTED SUPO CUAL FUE LA PARTICIPACIÓN DEL SR.1JOSE
EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ, ALIAS MAURICIO EN LA COMISION Di: LOS
HECHOS DEL ló/MAY0/1998. CONTESTO: No me acuerdo ::bien.I

PREGUTNADO. DIGALE AL DESPACHO SI JOS E EDUARDO GONZALEZ
SANCHEZ ALIAS MAUR/CIO LOS CONTACTÓ A ALIAS PANADERO Y A USTED
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CON ALGUN OTRO MIEMBR,~<.:t( .. ,' " ..... RZA PÚBLICA U ORGANISMOS
CIVILES DEL ESTADO, TALES ce~(i~bBERCITO, LA POLIcíA O EL.!DAS.
CONTESTO: Que yo me acuer8~~'~RONEL DEL BATALLÓN 45 ¿hora
es que me acuerdo que es eJ CORONEL RODR/GUEZ, nos empalmó don el
M": ':OR HERRERA del BATALLON 45, que fue el encargado después d~ que
salla el CORONEL RODR/GUEZ, yo tuve una reunión con el director del DAS
que participamos con el PANADERO en ese entonces, que participó ~LlAS
PEDRO él es ELEXOR VILLALOBOS, está muerto, participó también AL/'1'S 80,
se /loma PEDRO MATEO HURTADO, está muerto, lo mataron en lo cárcel
MODELO DE BOGOTA participó ALIAS EL PANADERO, ALIAS MA/COr y mi
persona, como unos ocho o quince días antes de la masacr~ de
BARRANCA, nos reunimos en lo oficina del DAS, en ese entonces que"8aba
cerco del parque infantil, también andábamos con un coba de la POLIcíA
que se /lomo JULlAN DURAN, y nos colaboraba mucho en hacer las vGeltas
de sicariato, y también nos colaboraba MATEO de la SUIN. Unos días bnt~s
como ocho o quince días antes EL PANADERO conmigo nos reunimos[en la
oficina del en ese entonces el CORONEL JOAQUIN CORREA esa entrevista
la coordinó JULlAN DURAN, y el PANADERO le dijo al CORONEL que íb.:amos
a hacer una incursión paramilitar en BARRANCA, lo único que dijo el
coronel fue que ni que le dejaran víctimas de mujeres embaraza~as ni
niños yo participé en esa reunión con el PANADERO directamente, Iqs dos
nada más. PREGUNTADO: TENIENDO EN CUENTA TODO LO MANIFESTADO
EN ESTA DILIGENCIA RESPECTO DE LOS HECHOS, BAJO EL ENTENDIO:O DE
QUE DE MANERA PREVIA ALOS MISMOS SE DIO REUNIONES: CON
INTEGRANTES DE LA FUERZA PÚBLICA COMO EL EJERCITO, LA POLlClA y EL
DAS, DIGALE AL DESPACHO SI ESE 16/MAYO/1998, USTEDES SE
COMUNICARON CON ALGUIEN DE DICHAS INSITITUCIONES PARA INFORMAR
QUE ESE DíA ERA EL ELEGIDO PARA HACER LA INCURSiÓN PARAMILlT~R EN
LA CIUDAD DE BARRANCABERMEJA. CONTESTO: Que yo sepa no, de rJronto
lo sepa el PANADERO quien era el encargado de la URBANA y de pronto el
comandante DANILO ó BAYBI quien coordinó la pasada de la gente por lo
BASEMILITAR DEL EJERITO, DE SABANA DE TORRES y de lo FORTUNA, la! base
la FORTUNA es del BATALLÓN 45.' PREGUNTADO: DIGALE AL DESP4CHO
COMO SE COMUNICABAN USTEDES CON EL SEÑOR JOSE EDUf.,RDO
GONZALEZ SANCHEZ ALIAS MAURICIO y CON EL EX CAPITAN DEL EJERCITO

"
OSWALDO PRADA ESCOBAR. CONTESTO: A veces /legábamos a la eri¡trada
a lo puerta del once, en ECOPETROL y de ahí mandábamos a /larDar al
CAPITAN de seguridad, y no me acuerdo si MARIO lo /lomaba por teletono,
y con PRADA /legábamos directamente 01BATALLÓN en uno moto DI: color
negra que era del PANADERO Y entrábamos directamente al BATALL?N,y
a veces el CAPITAN PRADA /legaba también en donde nosotro's nos
quedábamos en los hoteles, que quedaba en la AVENIDA\ LOS
FUNDADORES de BARRANCA no me acuerdo si había comunic~ción
telefónica con PRADA eso lo hacía directamente MARIO, porque él~ra el
único que cargaba celular, ninguno de nosotros teníamos c~/ular.
PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO SI EL SR. JOSE EDUARDO GONZALEZ
SANCHEZ ALIAS MAUR/CIO EN ALGUNA OCASiÓN LOS CONTACTÓ A'¡UD Y
ALIAS PANADERO CON LOS COMANDANTES DE POLlCIA y DEL EJERCITO EN
ESTECASO DEL BATALLÓN NUEVA GRANADA Y DEL DAS~CONTESTO: yo no
me acuerdo en estos momentos. PREGUNTADO: HA HABLADO UD, EN ESTA
DILIGENCIA QUE HIZO PARTE DE LA INCURSiÓN PARAMILlTAR~ DEL
16/MAY0/1998, DIGALE AL DESPACHO SI DICHA INCURSiÓN PARAM'ILlTAR
YA HABíA SIDO PROGRAMADA PARA EJECUTARLA EN FECHA ANTER/O~ A LA
ACÁ CONOCIDA. CONTESTO: Si esa incursión ya se venía prepaFando

"

desde hace rato porque esa era la orden de CAMILO MORANTES es,a era
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la expresión de CAMILO M .,.
guerrilla que los paramilitares IfJ", ,:
BARR~NCA, entonces por ese • e venía planeando desde días '
anteriores la incursión paramilitar. PREGUNTADO. DIGALE AL DESPACHO
QUE CONOCIMIENTO TIENE UD, SOBRE UN INFORME QUE R/ND/b EL
DIRECTOR DEL DAS EN ESA EPOCA, DONDE ADVERTíA QUE SE Jf3A A
PRESENTAR UNA ,INCURSiÓN PARAMILITAR. CONTESTO: Si señor p~rque
nosotros ya hablamos hablado con él unos días antes, el saco ese
comunicado como limpiándose o lavándose las manos que no ltenío
conocimiento lo que veníamos planeando muchos días atrás, pd~ eso
mismo se cambió el día de la fecho de la incursión paramilitar, perb él si
tenía conocimiento que nosotros operábamos en BARRANCA, e íbamos o
hacer esa masacre, si esa persona hubiera sido legal u honesta al tr6bajo
que llevaba, por qué días antes o el día de la reunión en la oficina 'be él
no nos arrestó? Digo para mí, porque todos los que participamos eh es~
reunión íbamos armados con pistolas 9 mm, entonces por que sac9 ese
comunicado después de la reunión que hicimos y participó de esa re&nión.
PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO SEGÚN RESPUESTA ANTERIOR, ¡pARA
CUANDO ERA QUE SE TENíA PROGRAMADO HACER LA INCU~SIÓN
PARAMILITAR EN LA CIUDAD DE BARRANCABERMEJA. CONTESTO: No q:0e yo
sepa no, eso solamente lo sabían MARIO y CAMILO MORANTES que ~:nesa
época era el comandante de las AUSAC, porque en ese entonces XO ero
un simple urbano de BARRANCA. PREGUNTADO. DIGALE AL DESPACho SI
UD, SUPO QUE ALIAS PANADERO TUVIESE COMUNCIACIÓN TELEFÓNICA ,-

n:

CELULAR - CON EL SR. JOAQUIN CORREA LOPEZ. CONTESTO: Que yo:! sep9
no. PREGUNTADO: SE TIENE CONOCIMIENTO DENTRO DE LA PRESNETE
INVESTIGACiÓN QUE PARA INCURSIONAR EN LA CIUDAD! DE
BARRANCABERMEJA EL GRUPO PARAMILITAR TENIA QUE CRUZAR AL~UNA,S
BASES MILITARES, ENTRE ELLAS LAS QUE YA REFIRiÓ, PERO ADEMÁS 4A DE
POZO 7, Y EL RETEN DE LA "y", DIGALE AL DESPACHO SI ESE DíA EN QUE SE, , , ,~

HACE LA INCURSION UDS, ENCONTRARON ALGUN OBSTACULO POR fARTE
DEL EJERCITO REPRESENTADA EN ESAS BASES MILITARES PARA P,ODER \~
REALIZAR LA INCURSiÓN. CONTESTO: No, toda la vía estaba limpia, CJesde í\
que salimos de SAN RAFAEL hasta BARRANCA todo estaba limpio,:! y de
regreso también yeso que nos demoramos un buen rato en BARR+NCA
donde sucedieron los hechos, como unos 45 minutos o una !i. hora
aproximadamente. PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO SI EN ,EL LYGA'R
DONDE DICE SE DIERON LOS HECHOS SE PRESENTO I\LGUN¡

ENFRENTAMIENTO DONDE HUBIESE HABIDO DISPAROS, DE SER ASI; CON
QUIEN. CONTESTO: Yo no me acuerdo de eso. PREGUNTADO: DIG~LE AL
DESPACHO DE MANERA CONCRETA YA ESTANDO EN LA CIUDAP DE
BARRANCABERMEJA DONDE SE ENCONTRABAN UBICADAS ALGUNAS BASES
MILITARES SI USTEDES PASARON POR LAS MISMAS YA FUESE DE ENTRAiDA O
SALIENDO. CONTESTO: Pasamos por LA FORTUNA, Y pasamos por I~ DEL
DOCE en la entrada de BARRANCA que es la misma "Y" o la vía qVe va
para BUCARAMANGA Y SA VICENTE, y no había Ejército. PREGUNtADO:
DIGA LE AL DESPACHO SI DESPUÉS DE QUE SE PRESENTAN LOS HE,f:HOS
TANTAS VECES MENCIONADOS Y YA TENIENDO EL PERSONAL RETENlqO EN
LA CIENAGA DEL PATO Y SUS ALREDEDORES EN ALGUN MOMENTO SE, DIO,
LA PRESENCIA DE PERSONAL MILITAR CON EL FIN DE RESCATAR A D(CHAS
PERSONAS. CONTESTO: Que yo sepa, no. PREGUNTADO: DíGA~E AL
DESPACHO SI UD, OBSERVÓ SIENDO MILITANTE DE LAS AUSAC, EN ALGUNA, _ l

OCASION A LOS SENORES JOSE EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ '¡ALIAS
MAURICIO, Y OSWALDO PRADA ESCOBAR EN SAN RAFAEL DE LE'SRIJA
DONDE TENíAN LA BASE MILITAR LAS AUSAC. CONTESTO: Que yb me,
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acuerde, no. PREGUNTADO: Di":' ,PACHO SI UD, ESTUVO PRESENTE
EN ALGUNA REUNiÓN DON~ARTlCIPADO ALIAS PANA6ERO,
ALIAS MAURICIO DE QUIEN U, . ~MO JOSE EDUARDO GONZALEZ
SANCHEZ y OSWALDO PRADA ESCOBAR. CONTESTO: Yo no me acuerdo Dr.
PREGUNTADO: DIGA LE AL DESPACHO SI UD, CONOCiÓ AL SR. LUIS ALHDNSO
,SALCEDO, DE QUIEN SE TIENE CONOCIMIENTO HACIA PARTE DEL S}? DEL
BATA~LON NUEVA GRANADA. CONTESTO: Yo entraba con el PANADkRO y
hablabamos con el CAPITAN DEL EJERCITO Y hablábamos con otro militar
pero yo no me acuerdo si era ese o era otro, porque esa comunicadón la
tenía directa el PANADERO. PREGUNTADO: DíGALE AL DESPACHO SI UD,
SABE QUIEN ES EL SR. CARLOS EDUARDO A VENDAÑO A VILA, MAYOR DEL
EJERCITO QUE FUNGíA COMO JEFE DE OPERACIONES DEL BATALLÓN NUEVA
GRANADA PARA CUANDO SE DIERON LOS HECHOS INVESTIGADOS.
CONTESTO: No. EN ESTEESTADO DE LA DILlGENICA SE LE CONCEDE EL USO
DE LA PALABRA A LA ORA. MARITZA VESGA MANTILLA, PARA! QUE
INTERROGUE AL TESTIGO SI A BIEN LO TIENE Y A QUIEN ADEMÁS '!SE LE
RECONOCE COMO DEFENSORA SUSTlTUA PARA ESTA DILIGENCIA DEL DR.
CESAR AUGUSTO CLA VIJO !VIUNEVAR, CONFORME A PODER LEGALMENTE
CONFERIDO EN REPRESENTACIÓN DEL SR. JOAQUIN CORREA LOPEl. VOY A
PREGUNTAR EN CALIDAD DE APODERADA DE JHON HECTOR GUZMANf

SANTOS. PREGUNTADO: USTED HACE REFERENCIA RESPECTO:: DEL
RECORRIDO DEL OlA DE LA MASACRE DEL 16/MAY0/1998, DESDE LA 'rORA,
RECORRIENDO MARIA EUGENIA, CAMPIN y QUE NO RECUERDA QUE EL 9 DE
ABRIL, SI LLEGARON HASTA ALLÁ, Y EN UNA DE SUS DECLARACIONES DEL
CUADERNO COPIA No. 22 FL. 67 A 73 DEL 16/0CTUBRE/2009, DpNDE
MANIFIESTA LO SIGUIENTE: "Un personal se quedó en donde estab<pn los
carros y otro salió con MAICOL a señalar la gente, yo me quedé a qonde
estaban los carros, se estacionaron cerca de la cancha de fútbol, nós
quedamos como 5 personas ahí, entre ellos estaba SANDY, BAYB¡ el sobrinp
de CAMILO en ese momento un muchacho no se quiso subid a la
camioneta y BAYBI lo degolló con el cuchillo, él fue el que lo matÓ y el
resto de personal siguió con el PANADERO Y MAICOL mirando ~aras,
quienes eran los subversivos y recogían gente y la mandaban para donde
estaban el PANADERO Y MAICOL y el resto de URBANOS Y cada vez i:traían
más gente hacia donde estábamos nosotros en los carros, en ~onde
estábamos nosotros no dejamos pasar ni carros ni motos, se pinchaban los
carros y las motos para detenerlas, mientras tanto ellos recorrieron e/ resto
de barrios MARIA EUGENIA EL CAMPIN , me parece que estuvier~n en
VILLARELlS y EL 9 DE ABRIL, el PANADERO vino y se llevó una camion,eta a
recorrer bien esos barrios y ahí nos reunimos nuevamente todos". D./GALE
AL DESPACHO SI REALMENTE RECORRIO TODOS LOS BARRIOS C0N EL
PANADERO COMO LO MANIFESTÓ HOY O COMO LO DIJO qN LA
DECLARACiÓN ANTERIOR, QUE SOLO SE QUEDO EN EL CAMP/N. CONTESTO:
No en todo el recorrido no lo acompañe, porque por eso fue que entramos
20 paramilitares entre urbanos y rurales, yo no los acompañé en tc~do el
recorrido que hizo MARtO, por eso le hablo de BAYBI cuando degolló a un
muchacho en toda la esquina donde había un billar, me parece, pfxque
ese fue el sito que nos tocó a nosotros, mientras que MARIO con MAlqOL se
recorría el resto de la zona reconociendo gente, vuelvo y repito en conde
yo si participé fue en la TORA y de ahí nos dirigimos al MARIA EUGEN/!A Y EL
CAMP/N que era el centro del BAZAR. PREGUNTADO: EL LUGAR DE S~LlDA
FUE EL MISMO POR DONDE SALIERON EL OlA DE LA MASACRE. CONTESTO:,
Por donde entramos salimos por ahí mismo. PREGUTNADO: DENTRO [fE LAS
PERSONAS QUE LO ACOPAÑARON A REALIZAR LA INCURSIÓN '¡HUBO
ALGUNA MUJER? CONTESTO: NO, nunca y CAMILO nunca le gustó! tener
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mujeres dentro del grupo id"', ",. PREGUNTADO: DENTRO! DEL
RECOR~/DO QUE HICIERON ~~~~ARON ALGUNAS DE LAS BASES
ALEDANAS A LA COMUNA 6 ~NCABERMEJA. CONTESTOJ Que
yo sepa no. ,PREGUNTADO: EN LA MIS(v1A DECLARACiÓN ANTES REFEREDA
HACE ALUSION A QUE EL DíA DE LA INCURSiÓN EL PANADERO LLAMÓ.IA UN
MU~HACHO JHON QUE LE MOSQUIARA SI EL RETENAUN ESTABA AHí dSI LO
HABlAN LEVANTADO YA, A QUIEN SE REFIEREALIAS EL PANADERO dOMO
JHON. EL DESPACHO DEJA CONSTANCIA QUE SE LE LEE LA PARTE PERTINENTE
QUE OBRA A FOLIO 70 DEL CUADERNO No. 22. CONTESTO: Sé q~e el
PANADERO tenía un informante que se llamaba JHON pero no he el
apellido ni nada más. PREGUNTADO: CONOCE SI JHON PERTENECIA! A LA
FUERZA PÚBLICA O ERA UN CIVIL. CONTESTO: No me ac~erdo.
PREGUNTADO: DENTRO DE LAS PERSONAS QUE LO ACOMPAÑARON EN LA
MASACRE Y QUE AQuí NO MENCIONÓ PERO SI MENCION0 EN
DECLARACiÓN DEL 09/JULlO/2009, EN CUADERNO No. 20 FOLIOS 4 ¡!A 45,
EXACTAMENTE A FOLIO 44, DICE QUE LO ACOMPAÑARON ¡4 MIEMBROS, :¡ I

ALGUNOS YA LOS MENCIONO, RECUERDA SI DARlO ARRIETA fALlAS
CHICHARRON TAMBIÉN LO ACOPAÑÓ EN ESA MASACRE. CONTESTO: yo no
me acuerdo, tanta gente que fue a eso, es que en estos momentos \/0 no
me acuerdo. PREGUNTADO: UD, CONOCE A JHON HECTOR GU2MAN
SANTOS. CONTESTO: No me acuerdo. PREGUNTADO: CONOCE QUE BASES
HABíAN EN EL LUGAR DE LOS HECHOS COMUNAS 6 Y 7. CONTESTO. Ektaba
la de POZO 7, Y estaba una que queda por el BARRIO EL BOSTo~L que
pertenece al Batallón 45 y otra que queda por el lado de la Electrific9dora
no me acuerdo como se llama, de los barrios Nororientales. A
CONTINUACiÓN PROCEDO A INTERROGAR COMO DEFENSORA DÉL SR.
JOAQUIN CORREA LOPEZ. PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO¡ CON
QUIEN COLABORABA EL CABO JULlAN DURAN EN LAS REUNIONES [),E LAS
CUALES HABLO EN ESTA DILIGENCIA. CONTESTO: Había un policía per6 está
muerto, MININERO o algo así, era negrito, lo mató la gu~errilla-
PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO EN QUE CONSITíA LA
COLABORACiÓN QUE EL CABO JULlAN DURAN LE OFRECIA A USTEDES.
CONTESTO<. Cuando hacíamos vueltas por la rampla o por los lados,ide la
Plaza de mercado de TORCOROMA, en esos lados ejecutá~amos
personas, vigilábamos al entrada y salida en la parte del rio como por los
lados del muelle, y al lado de la ramp/a y vigilábamos también la Pla;za de
mercado y la plaza de TORCOROMA, ubicando guerrilla para ejec;utarla
entonces el CABO DURAN nos colaboraba en eso. PREGUNTADO: COANTO
TIEMPO DURO LA COLABORACiÓN DEL CABO JULlAN. CONTESTO. De~de el
año 97 o 98 hasta el año 2001 porque después DURAN fue traslad~do o
PUERTO WILCHES, tengo entendido. PREGUNTADO: DIGA AL DESPACJ4¡O EN
QUE LUGAR SE ENCONTRABA UBICADA LA OFICINA DEL CORONEL CqRREA.
CONTESTO: Ahí en ese entonces estaba recién construido el pues:to de
policía al pie de la ELECTRIFICAD ORA. PREGUNTADO: DIGALE AL DESP{\CHO
SI RECUERDA D/A, HORA EN QUE FUE ATENDIDO POR EL CORONEL CORREA
Y SI TENIA UNIFORME PARA EL DíA EN QUE FUE ATENDIDO POR EL.

"

CONTESTO: No recuerdo el día ni la hora, pero el coronel si ~staba
uniformado, el uniforme es el que usan ellos. PREGUNTADO: DIGI\LE AL
DESPACHO EN CUANTAS OPORTUNIDADES SE ENTREVISTÓ CON EL CO~ONEL
CORREA Y EN COMPAÑíA DE QUIEN. CONTESTO: Yo solamente esa vez, en
compañía de MARIO como lo manifesté. PREGUNTADO: CUANTO TiEMPO
DURO USTED EN ESA ORGANIZACiÓN. CONTESTO: Ingresé en el año 1996
con las AUSAC hasta el año 1999, y después pertenecí al bloque qentral
BOLlVAR. PREGUNTADO: MANIFESTÓ EN ESTA DECLARACiÓN QUE SE REUNiÓ
UNA VEZ CON EL CORONEL JOAQUIN CO{~REA LA PROPUESTA HECHf POR
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EL CORONEL EN ~L SENTIr';) ..' . .... NO EL DEJARAN MUiUERES
EMBAR0ZADA~ NI NINOS MUE.~,I~E MISMO OlA. CONTESTO: S.' i fue i

ese mIsmo dIo. PREGUNTAD. ~~TE AL DESPACHO SI UD, Io EL
PANADERO LE OFRECIERON DINERO AL CORONEL JOAQUIN CORREA EL DíA
DE LA REUNION A CAMBIO DE DEJARLOS TRABAJAR. CONTESTO: Q&e yo
sepa no. PREGUNTADO: SABE SI LE EFECTUARON PAGOS DE DINER:O AL
CABO JULlAN, POR SU COLABORACIÓN. CONTESTO: Para la masacie no,
pero después JULlAN fue a SAN RAFAEL DE LEBRIJA porque J.I 'iba
comandando un operativo en la tanqueta de la policía cuando yo mktí un
grupo paramilitar al barrio Primero de Mayo, cuando yo era comandante
en BARRANCA y no me capturó unos pelados entre esos alias EL MUELON
quien era el, encargado de posesionarse en el barrio PRIMERO DE Mp;[yO, ;
DURAN llego en la tanqueta y no los capturó, le dio como 5 o 10 minutos
para que se volaran del barrio, después él se dirigió a SAN RAFAEL DE
LEBRIJA. habló conmigo, por ese favor yo le di como dos o tres millon::es de
pesos y le regalé una pistola PRIETO, por esos hechos pueden llamar dalias
el MUELON él se llama DANIS CARDOZO, está preso en PALO GORDO.
PREGUNTADO: RECUERDA LAS CARACTERISTlCAS FISICAS DEL CABO JULlAN.
CONTESTO: Él es de color blanco, en ese entonces era de/gad9, de
estatura mediana, cabello color negro, liso. PREGUNTADO: RECUERDiA LAS
CARACTERISTlCAS FISICAS DEL CORONEL JOAQUIN CORREA. CONTESTO' Yo\¡ •

no me acuerdo ya, Dra., con DURAN porque trabajé con él, al coron~1 solo
una vez lo vi. SE DEJA CONSTANCIA QUE EN ESTE ESTADO DE LA DILIGENCIA
SIENDO LAS 11:15 A.M., EL DR. WILLlAM CRISTANCHO DUARTE, SOEICITÓ
AUSENTARSE. PREGUNTADO: RECUERDA COMO ERA LA OFICINA DEL
CORONEL CORREA. CONTESTO: Una oficina normal, tenía la bandera de'1

Colombia y el Escudo y ya. PREGUNTADO: UD CONOCE AL CO~ONEL
PEÑA. CONTESTO: No. PREGUNTADO: DE ACUERDO A SU DECLARACIÓN
VISIBLE A FOLIOS 12 A 21 DEL CUADERNO No. 25, DEL 01/ JUNIO /2010; QUE
USTED RINDIO EXACTAMENTE EN EL FOLIO 14, QUE DICE: "Que el Batallón 45
le prestó en una oportunidad 10 fusiles 5.56 y en otras oportunii;Jades
haciendo operativos conjuntos con él - CAMILO , DANILO y PUE,LLO -
buscando la guerrilla" DIGALE AL DESPACHO COMO HICIERON 'iPARA
SACAR DEL BATALLÓN SIN QUE LA GUARDIA SE DIERA CUENT~, EL
ARMAMENTO REFERIDO QUE LE ENTREGARON EN UNA DE LAS REUNIONES.t .

CONTESTO: Eso no fue del batallón 45 fue la Base del Batallón 45 en LA
FORTUNA eso lo coordinó CAMILO MORANTES y DANILO quien ~ra el
comandante de la MESETA DE SAN RAFAEL y el encargado de esa b,~se le
prestó a CAMILO MORANTES 10 fusiles 5.56 con sus proveedores,l y su
munición, en esa base operaba un SARGENTO, PUELLO y un CAp/TAN
SANTANA quienes trabajaban con CAMILO MORANTES. PREGUNTADG(: UD,
CONOCE AL AGENTE FLOREZ. CONTESTO: Yo no de pronto el PANAQERO.
PREGUNTADO: SABIA UD, SI PARA ESA EPOCA EL EJERCITO TENíA CO~TROL

I

DE LA ZONA URBANA EN BARRANCABERMEJA. CONTESTO: Claro porq/Je las
veces que entramos con MARIO o el grupo urbano, en la entrada ~el 12
había siempre un retén del Ejército. PREGUNTADO. HABlA OTRA FO~t0A DE
COMUNICACIÓN CON EL CORONEL CORREA DIFERENTE A LA REUN/OM QUE
TUVIERON ESEDIA. CONTESTO: Que yo sepa no. PREGUNTADO: UD, E~TA EN
EL PROGRAMA DE JUSTICIA Y PAZ. CONTESTO: No señora. EN ESTEES/TADO
DE LA DILIGENCIA CESA EL INTERROGATORIO DE LA ORA. MARITZA VESGA y
SE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL DR. GABRIEL PORRAS ROA :!;PARA
QUE INTERROGUE AL TESTIGO SI A BIEN LO TIENE. PREGUNTADO: MANIFIESTA
UD, QUE VISITABA EL BATALLON NUEVA GRANADA Y QUE HABLABA:;CON
UNOS MILITARES, RECUERDA UD SI HABLÓ DE MANERA DIRECTA CON QUIENI

LLAMA PRADA Y SI RECUERDA DE QUE TEMAS CONCRETOS HABLARON?
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CONTESTO: Directamente eso ~"."~ ",ablaba era MARIO quien era el
encargado de la urbana de ~~o solo iba era a acomparar (1

MARIO, como en ese enton ' ucha guerrilla en BARRANCA
andábamos en parejas de dos en dos, entonces en varias ocasiones mE~
dedo que lo acompañara pero la voz y el voto era de él quien ~ra el
encargado de la urbana. PREGUNTADO: CON QUE FRECUENCIA UD y
MARIO VISITABAN EL BATALLÓN, PARA HABLAR CON LOS MILITARES
CONTESTO: Cuando MARIO decidía ir a hablar con él o a vece~ no~;
visitaba en el Hotel, no recuerdo cuantas veces. PREGUNTADO: HAGA UNA
DESCRIPCIÓN FISICA DE LA PERSONA QUE UD, LLAMA PRADA. CONTESTO:
Yo no me acuerdo, después de tanto tiempo, no me acJerdo.
PREGUNTADO: SIRVASE PRECISARLE AL DESPACHO SI EN LAS SEMANAS
ANTERIORES AL OíA DE LA MASACRE UD, JUNTO CON MARIO VISITAR"ON A
LOS MILITARES DEL BATALLÓN NUEVA GRANADA. CONTESTO: Si unos días
antes se habló con el capitán PRADA y nos entregó a M/JJtCOL.
PREGUNTADO. PRECíSELE AL DESPACHO CUANTOS OíAS ANTES, SI FUE 'EN LA
MISMA SEMANA. CONTESTO: póngale por ahí doce o quince días ha se.
PREGUNTADO. MANIFIÉSTELE AL DESPACHO SI PARA EL OíA 16/MAYO/1998,
SUPO QUE EL SR. MARIO SE COMUNICARA CON LA PERSONA~ QUE
DENOMINA PRADA. CONTESTO: Yo no sé, es difícil, que lo diga él¡ si se
comunicó por celular el día delos hechos. PREGUNTADO. DíGALE AL
DESPACHO, SI SUPO USTED O LE COMENTO ALGÚN COMPAÑERO QUE EL
CAPITÁN PARADA SAB[A QUE EL 16 DE MAYO SE HACíA( UNA
INCURSiÓN A LOS BARRIOS NORORIENTELES DE BARRANCABERMEJA.
CONTESTO. MARIO le comunicó a CAMILO MORANTES que era el
superior del grupo que ya todo estaba listo para esa noche hacer la
incursión paramilitar. PREGUNTADO. DíGALE AL DESPACHO, SI \ CON
POSTEí~/OR/DAD A LOS HECHOS DEL 16 DE MAYO DE 1998 SIGUIERON
MARIO Y USTED VISITANDO EL BATALLÓN NUEVA GRANADA ,¡y SE
SEGuíAN ENTREVISTANDO CON EL CAPITÁN PRADA. CONTESTO. ,¡Claro
que sí porque MARIO cayó preso en 1999 y siguió hablando ~on el
capitón PRADA. PREGUNTADO. SE CONOCE EN ESTAS DILlGENC/A$ QUE
ADEMÁS DE LA MASACRE DEL 16 DE MAYO DE 1998 SE HIZO OTRA jEL 02
DE AGOSTO DEL 98 Y LA DEL 28 DE FEBRERO DE 1999. DíGA&E AL
DESPACHO SI PARA ALGUNO [) ESOS EVENTOS TIENE USTED
CONOCIMIENTO HUBIERAN COORDINADO CON EL CAPITÁN PRADA.f

CONTESTO. Para la del 28 de febrero de 1999 yo no participe pprque
me encontraba recluido en una clínica de Bucaramanga, Clínico
Chicamocha, por esa masacre estuve retenido dos años en la ~árcel
modelo de Bogotá y otro tiempo en la cárcel de Combita miE?ntras
me investigaban, no tengo conocimiento si se coordinó con el cópitón
PRADA que yo sepa no. En este estado de la diligencio se le concede
el uso de lo palabra 01 doctor ADUUAY CASTAÑEDA CASTELLANOS; para
que interrogue al testigo si es su deseo. PREGUNTADO. DIGA SIVSTED
TIENE CONOCIMIENTO DE LA FECHA EN LA QUE POR PRIMERA VEZ SE
COMUNICÓ O SE CONTACTÓ CON EL EX - CAPITÁN JOSE EDUARDO
GONZALEZ SANCHEZ. CONTESTO. No me acurdo. PREGUNTADO.:: Sabe
usted si este ex capitán JOSE EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ, ppra la
fecha del 16 de mayo de 1998' perteneciera a las autodefensas.
CONTESTO. No me acuerdo. PREGUNTADO. RECUERDA USTED 'DE LA
FECHA PARA LA CUAL ENTRARON AL BATALLÓN NUEVA GRANADA Y LE
ENTREGARON A LAS PERSONAS CONOCIDAS COMO FREDY Y MA,ICOL
CONTESTO. No sé. PREGUNTADO. EN RESPUESTAS ANTERIORES: DIJO
USTED QUE CON EL PANADERO SE HABíAN CONTACTADO CON:I JOSE
EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ, RECUERDA SI ESTA OPORTUNIDAQ FUE
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ANTES O DESPUÉS DE HABER ,",,' FREDY Y MAICOL. CONiESTO.
No me acuerdo. PREGUNTAD&I~~t~E ALGÚN PARENTESCO CON EL
PANADERO. CONTESTO. SoM."~dres. PREGUNTADO. OS QUÉ
MANERA CONTACTAN AL EX .. CAPITÁN JOSE EDUARDO GONlALEZ
SANCHEZ. CONTE~TO. Eso lo sabe es MARIO porque ele era el en ca/godo
de hablar ,?on el. PREGU~TADO. ESTUVO USTED PRESENTE Y ESCl!JCHÓ
O PARTICIPO EN LOS DIALOGOS QUE SOSTUVIERON CON EL CAPITÁN
JOSE EDUARDO GONZALEl. CONTESTO. A veces si estuve presente ~n las
reuniones pero que opinara o dijera algo por que el que tebía la. I
palabra era MARIO. PREGUNTADO. SE HA DICHO EN PLURALES
OPORTUNIDADES POR USTED Y OTROS TESTIGOS QUE HICIERON
CONTACTO CON EL EX CAPITÁN DEL EJÉRCITO JOSE EDU~RDO
GONZALEZ, PERO EN ESTA OPORTUNIDAD QUIERE SABER ESTA DEFENSA
PARA QUE CONTACTABAN A JOSE EDUARDO GONILAEZ. CONTESTO. Eso
lo hacía directamente MARIO para que s e diera la comunicbción
con la otra línea de mando, con otros militares. PREGUNTADO. APARTE DE
LOS CONTACTO PERSONALES QUE SOSTUVO MARIO CON \ JOSE
EDUARDO GONZALEZ, ESTÁ USTED ENTERADO QUE ENTRE ESTOS DOS
EXISTIERA COMUNICACIONES TELEFÓNICAS. CONTESTO. Yo s~ que
MARIO cargaba un celular y hablaba con mucha gente pero ¡'no sé
con quién, él. se separaba de uno para hablar. PREGUNTADO. TIENE UD,
CONOCIMIENTO SI EL EX CAPITAN JaSE EDUARDO GONIALEZ SANCHEZ,
ESTUVIERA ENTERADO DE LO QUE OCURRIRIA AQUEL 16/MAyoí1998.
CONTESTO: Que yo tenga conocimiento, no sé. PREGUNTADO: dOMO
QUIERA QUE HA DICHO UD, QUE JUNTO CON EL PANADERO SE
ENTREVISTABAN CON EL EX CAPITAN, CUAL ERA LA FORMA SI '¡ ESTÁ
ENTERADO, DE CONTACTAR ESTAS CITAS. CONTESTO: Eso lo organizaba era
MARIO a veces vía telefónica o llegábamos alió. EN ESTE ESTADO DE L.A
DILIGENCIA CESA EL INTERROGATORIO POR PARTE DEL DR. ADUUAY
CASTAÑEDA y SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL DR. EDUARDO
CARREÑO WILCHES. PREGUNTADO: INFÓRMELE AL DESPACHO SI,~TIENE
CONOCIMIENTO, QUE ADEMÁS DEL EX CAPIT AN JOSE EDUARDO GONZALEZ
EN LA REFINERIA DE BARRANCABERMEJA USTEDES SE REUNIAN CON OTRAS
PERSONAS, DE SER Así CON QUIENES. CONTESTO: Lo mismo que dije i.a vez
pasada, una sola vez con el coronel JOAQUIN CORREA, con el direcfpr del
DAS, con el capitán de ECOPETROL, con el capitán PRADA del EJE~CITO,
con el cabo DURAN. PREGUNTADO: CON POSTERIORIDAD A LA MASi¡.CRES
DEL 16/!v1AY0/1998, SABE UD, SI SE REUNIERON NUEVAMENTE CON ~:ELEX
CAPTlAN DEL EJERCITO JOSE EDUARDO' GONZALEZ CEUS. CONTESTCD: Me
parece que sí. PREGUNTADO: SIRVASE INFOR/v1ARLE AL DESPACHO $1 UD,
ACOMPAÑO A MARIO JAIMES MEJIA A REUNIONES CON EMPRESAR(OS O
POLlTlCOS ANTES DE LA MASACRE DEL 16/MAY0/1998. CONTESTO: Con el
comercio de BARRANCAsí. PREGUNTADO. QUIERE PORFAVOR INFORf0ARLE
AL DESPACHO EL NOMBRE DE LAS PERSONAS O LOS ESTABLEClM/~NTOS
COMERCIALES A LOS CUALES UD, HACE REFERENCIA. CONTESTO::; Con
nombre propio no me acuerdo pero la parte Hotelera de BARRANt;A la
mayoría participó en reuniones con MARIO Y parte de los almacenfs del
comercio también participó en reuniones con MARIO, porque el coroercio
pagaba un impuesto o pagaba a MARIO un impuesto o colaboraciqn por
sostener el grupo en BARRANCA. PREGUNTADO: SIRVASE IFORMA~,LE AL
DESPACHO SI CONOCE ESPECIFICAMETE QUE ESTOS EMPRESARIOS O1',

COMERCIANTES HAYAN APORTADO DINERO PARA REALIZAR LA MASACREl.

DEL 16/MAYO/1998 EN BARRANCABERMEJA. CONTESTO: No puedoi:decir
que para la masacre, pero sípuedo decir que sostenían el grupo para que
permaneciera en BARRANCA. PREGUNTADO: SIRVASE INFORMAR~E AL
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DESPACHO IGUALMENTE SI j" .,,' NSTA QUE MIEMBROS DE LA
ADMINSITRACIÓN MUNICIPALF~~JtAANcABERtv1EJA, LOS APOY:ARAN
ANTES DE LA MASACRE DEL MJ_"'Mn DE SER ASÍ, QUIENES Y EN QUE
CONSISTlA ESTE APOYO. CONTESTO: Esa pregunta si la contesta MARIO
porque el manejaba una agenda personal de contratistas de ECOPBTROL
contratistas del municipio de BARRANCA y de pronto persona~ del
municipio no sé cómo lo manejaría él. PREGUNTADO. SIRVASE INFORMARLE
AL DESPACHO SI ESTANDO UD, DETENIDO SE HA ENCONTRADO CONilEL EX
CAPITAN JOSE EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ. CONTESTO.:I No.
PREGUNTADO: SIRVASE INFORMARLE AL DESPACHO SI CON POSTERIORIDAD, l.

A LA MASACRE UD, TIENE iNFORMACION SOBRE EL SITO EXACTO EN DONDE
SE ENUCENTRAN LOS RESTOS DE LOS DETENIDOS DESAPARECIDOS DEL
BARRANCABERMEJA, DE LOS QUE FALTAN POR ENCONTRAR. CONTESTO: No
porque de eso se encargó otro grupo de hacer ese trabajo. EN ESTE
ESTADO DE LA DILIGENCIA CESA EL INTERROGATORIO DEL DR. EDUf.,RDO
CARREÑO WILCHES, Y SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA)A LA
REPRESENTANTE DEL MINISTERIO PUBLICO ORA. MARCELA DUARTE TORRES.
PREGUNTADO: PRECISE PARA QUE FUE ESA REUNIÓN CON EL D/RECTdR DEL
DAS, QUINCE OlAS ANTES DE LOS HECHOS. CONTESTO: Primero para q~e nos
dejara seguir trabajando, es decir matando guerrilleros, entonces nosotros
fuimos a hablar con él director para presentarnos y para decirle q0ienes
éramos los que estábamos en BARRANCA haciendo la limpieza y de ,;paso,
MARIO le comentó que íbamos a hacer una incursión paramilitar e'n
BARRANCA, PREGUNTADO. UD, RECUERDA EL NOMBRE Y EL APELLIdO DE
ESE DIRECTOR. CONTESTO: No, mentiras si el diría. PREGUNTADO: SI USiTEDES
ERAN UNOS tvlfEMBROS QUE ESTABAN AL MARGEN DE LA LEY, qOMO
ENTRABAN AL BATALLÓN NUEVA GRANADA. CONTESTO: Eso lo hizo MARIO,
la ubicación, la coordinación, él le puede explicar cómo llegó a doqde el
Capitán o más altos mandos. PREGUNTADO. CON ANTERIORIDAD A LOS
HECHOS DEL 16/MAYO/98 SI HABíA EJERCITO POR LA ZONA DEL 12 ÓEN LA
ENTRADA A BARRANCA. CONTESTO: Si serlora si había, como en la er)trado
a BARRANCA, o a veces por la entrada A LA FORTUNA, a veces hocían
retenes no todos los días, cuando estaban los retenes no podíamos pasar.
EN ESTE ESTADO DE LA DILiGENCIA CESA EL INTERROGATORIO DE LA

I
,DRA.

MARCELA DUARTE TORRES, REPRESENTE/HE DEL MINISTERIO PUBLI~O Y
PROSIGUE EL INTERROGATORIO POR PARTE DEL DESPACHO. PREGUNTADO:

, 1"

DIGALE AL DESPACHO SI UD, OBSERVO AL CAPITAN JaSE EDUARDO
GONZALEZ SANCHEZ REUNIDO CON AliAS PANADE,'~O EN ALGUN:¡ SITIO,.
DIFERENTE AL DE LA REFINERIA EN LA CIUDAD DE BARRANCABERI¡/1EJA.
CONTESTO: No señor. PREGUNTADO: DIGALE AL DESPACHO SI 'USTED
VOL VIESE A VER AL CAPTlAN OSWALDO PRADA, AL CAPTlAN!1 JOSE
EDUARDO GONZALEZ SANCHEZ Y AL CORONEL JOAQUIN CORREA ~OPEZ,
LOS RECONOCERlA. CONTESTO: No se Doctor porque han pasad6~ unos
añitos no sé cómo estarán esas personas. PREGUNTADO: HA MANIFES;TADO
EN ESTA DILIGENCIA QUE EL COMERCIO Y EL SECTOR HOTELERO pE LA
CIUDAD DE BARRANCABERMEJA PAGABAN CUOTAS A GRUPOS AL MA~RGEN
DE LA LEY DEL CUAL UD, HIZO PARTE. DIGALE AL DESPACHO SI DICHA
CUOTA SE CANCELABA ANTES DE OCURRIDOS LOS HECHOS:: DEL
1ó/MA YO/98 O DESPUES. CONTESTO: Esa vaina la arregló MARIO hubieron
(sic) unos que pagaron antes y otros después del terror que se gen~ró en
BARRANCA por la masacre. PREGUNTADO. DIGA LE AL DESPACHO DE
MANERA CONCRETA QUE PERSONAS ADEMÁS DE UD, Y LOS QOE YA
RELACIONÓ EN LA DILIGENCIA SUPIERON DE LOS NEXOS QUE EXISTíAN ,ENTRE
EL EJERCITO, DAS Y POLlClA CON LAS AUSAC, PARA CUANDO SE PRE$ENTA
EL HECHO DEL 16/MAYO/98. CONTESTO: Lo que pasa Dí.es que la m~yoría
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están muerto el único que est
CALDAS el sí sabe del coronel IR
FORTUNA de los capitanes del ',. PRADA Y de GONZALEZ nb sé ~i
él sabrá porque eso es de BARRANCA. PREGUNTADO: Dígale al desp~cho,
si tiene algo más que agregar a la presente diligencia. CONTESTO: lpe'lqs
que pagan impuesto a las AUSAC, EDUARDO MARTlNEZ, ARM1ND.éJ

l' , .'

MARTlNEZ, que está muerto son de la DROGUERIA IDEAL, también pag~ában
impuestos el PROFESOR SILVA que es el propietario del ALMACEN EL'
ESTUDIANTE, también losdu;? s del almacén LAS MIL Y UNA MARAYILLA:'
los del HOTEL YARIGl)1fS)t jI H TELSAN CARLOS, FOTO ESTUDIO AMP ~.'RITO, .
MARIO GUEVARA és~u'¡)Upefi ercado que se llama LA QUINTA, es'pme _
acuerdo PO'~;(ma ,ay mLchos más pero me toca hablar con M~RIO ..
No sien~.p./: ~!016~'1o jeto de ./0, presente diligencia se firma por 10:r 9ue;,
en ~!,rJlhrervrn;rron. Se observo lo de ley. ;,

/~ / . .

lMIDIO AL'~RrO-"9ARQAS GIL' .
" . .---;:'---:'/ .. .~_?
F¡s.e-af EspeC/allzo-do~

......~ .---
/ ...."... --~-"
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J{MI6~~CH~éÁ~RREÑO

DecIa~

GABRIEL PORRAS ROA
Defe

MARI ZA YESCA MANTILLA
Defensor.

/J )~.

:¿.Z, CU~J~a;t¡ __
ORA. M RCELA ÓLJARTETORRESI
Procur dora Judicial 11 .
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*FISCALlA
DIRECCION ESPECIALIZADA CONTRA VIOLACIONES A LOS DERECHOS

HUMANOS

Radicado 460

DILIGENCIA DE RECONOCIMIENTO EN ALBUM FOTOGRAFICO
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En las instalaciones de la Fiscalía 44 Especializada adscrita a la Dirección Contra
Violaciones a los Derechos Humanos de esta ciudad de BOGOTA D.C., a los quince
(15) días del mes de marzo de dos mil dieciocho (2018), fue remitido por personal del
INPEC, el señor FREMIO SANCHEZ CARREÑO, identificado con la CC No.
91'440.079 de BARRANCABERMEJA (SANTANDER), con el fin de llevar a cabo
diligencia de AMPLlACION DE DECLARACION y RECONOCIMIENTO EN ALBUM
FOTOGRAFICO, conforme viene ordenado en resolución que antecede. Se deja
constancia que a la diligencia comparecen los siguiente~i sujetos procesales: El Doctor
FERNANDO TRIBIN ECHEVERRI, Procurador Judicial Penal 11;el Doctor RENE
ALEJANDRO GONZALEZ RAMIREZ, identificado con la CC No. 80'029.875 de
BOGOTA D.C. y TP. No. 141.567, quien se desempeñará únicamente para esta
diligencia como Defensor del sujeto a reconocer, es decir, del señor EDGAR ROMAN
HERRERA FETECUA (CC No. 9'527.955); también se hace presente el Doctor
EDUARDO CARREÑO WILCHES, quien se encuentra reconocido como
Representante de la Parte Civil. Acto seguido se le toma el juramento de rigor a la
testigo previa imposición del artículo 442 del C.P. en concordancia con el arto266, 267
Y 269 del C. de P. P. y se procede conforme a lo establecido en el artículo 304 del
Estatuto Procedimental. PREGUNTADO: Este Despacho Fiscal se encuentra
investigando la masacre ocurrida el 28 de febrero de 1099 en BARRANCABERMEJA
(SANTANDER), cometida por integrantes de las AUTODEFENSAS UNIDAS DE
COLOMBIA. Sírvase manifestar si tiene conocimiento que en estos hechos los
paramilitares hayan recibido algún tipo de colaboración por parte de integrantes del
Ejército Nacional. CONTESTO: Doctor ahí sí no se porque yo me encontraba
recuperándome de un tiro que me pegaron en la cabeza y el que sabe bien eso fue
MARIO JAIMES MEJIA alias EL PANADERO que fue qJien organizó esa masacre en
ese tiempo y como informante JHON VASQUEZ alias PEPO y también estaba como
informante HERMES. PREGUNTADO: Quién era el sujeto alias HERMES al que se
acaba de referir. CONTESTO: HERMES para ese tiempo era informante de
PANADERO y después pasó a ser el secretario de GUILLERMO HURADO MORENO
alias SETENTA. PREGUNTADO: Usted recuerda la época en la cual HERMES
ingresó como informante al grupo de las AUC en BARRANCABERMEJA.
CONTESTO: Entre 1998 y 1999. Es que primero ingresó PEPO Y PEPO trajo a
HERMES que creo que ellos dos son primos. PREGUNTADO: De manera concreta
usted recuerda si para el mes de febrero de 1999, específicamente en la fecha de la
masacre del 28 de febrero, HERMES ya trabajaba como informante del grupo en
BARRANCABERMEJA. CONTESTO: Me acuerdo bien c1arito que estaba JHON
VASQUEZ alias PEPO, pero de HERMES no me acuerdo. MARIO JAIMES MEJIA EL
PANADERO Y PEPO pueden saber si HERMES ya estaba para esa fecha en el grupo
o no. PREGUNTADO: Sírvase manifestar si en esa masacre hubo participación de
comerciantes de BARRANCABERMEJA, en caso aflrmativo en qué consistió la



misma, proporcione su identidad y paradero actual si los conoce. CONTESTO: Eso lo
sabe MARIO JAIMES porque él era el que manejaba todo, era el que llamaba a los
comerciantes y todo. EN ESTE ESTADO DE LA DILIGENCIA SE LE CONCEDE EL
USO DE LA PALABRA AL DOCTOR EDUARDO CARREÑO WILCHES,
REPRESENTANTE DE LA PARTE CIVIL, PARA QUE INTERROGUE AL TESTIGO.
PREGUNTADO: Sírvase informarle al despacho si con posterioridad a haber salido de
su tratamiento médico en el hospital y estando dentro de las autodefensas, usted se
enteró quiénes participaron en la masacre del 28 de febrero de 1999. CONTESTO:
Del único que yo me recuerdo fue del Cabo DURAN porque MARIO EL PANADERO
se reunió con el Cabo DURAN en SAN RAFAEL DE LEBRIJA. PREGUNTADO: En el
mismo sentido informe al Despacho si se enteró qué miembros de la estructura
paramilitar participaron en esa masacre. CONTESTO: Los que salieron de SAN
RAFAEL a ese operativo fueron MARIO JAIMES MEJIA, DANILO que está preso en
LA DORDADA (CALDAS), SETENTA que es GUILLERMO HURADO MORENO, el
hermano de SETENTA que le decíamos OCHENTA Y otros más pero en este
momento no me acuerdo de los nombres. PREGUNTADO. Puede precisarle al
Despacho cuándo fue herido y hospitalizado usted. CONTESTO: el 12 de enero de
1999, me hospitalizaron en la CLlNICA CHICAMOCHA de BUCARAMANGA.
PREGUNTADO: Sírvase informarle al Despacho con anterioridad a esta fecha, si
usted tiene conocimiento de qué miembros de la Fuerza Pública les colaboraban a
ustedes en la ciudad de BARRANCABERMEJA para realizar sus actividades dentro
del grupo de las autodefensas. CONTESTO: Yo al único que vi reunido ese día fue al
Cabo DURAN. Antes de esa fecha estaba el Capitán MAURICIO que era el jefe de
seguridad de ECOPETROL y un Mayor HERRERA del Ejército. PREGUNTADO:
Sírvase informarle al Despacho si usted acompañó al señor MARIO JAIMES MEJIA a
reuniones con miembros de la Fuerza Pública en la ciudad de BARRANCABERMEJA,
explicando a qué sitios y con quiénes se reunió. CONTESTO: Una vez me reuní con
MARIO JAIMES en BARRANCABERMEJA en la estación de Policía con el Coronel
JOAQUIN CORREA, solamente esa vez, fue para la masacre del 16 de mayo de
1998. También habló MARIO JAIMES con el director del DAS en
BARRANCABERMEJA, eso fue ahí mismo en la sede del DAS en
BARRANCABERMEJA por el lado del parque infantil, esa reunió también fue para lo
de la masacre del 16 de mayo de 1998. PREGUNTADO: Sírvase informarle al
Despacho específicamente en qué consistieron las reuniones con el Mayor HERRERA
que usted menciona, determinando el sitio donde se hizo la reunión y las
características del lugar. CONTESTO: CAMILO MORANTES en ese entonces era el
comandante de las AUSAC y entramos al BATALLON 45 y el Mayor HERRERA nos
surtía de munición y uniformes para CAMILO MORANTES Y él iba a SAN RAFAEL DE
LEBRIJA a hablar con CAMILO MORANTES y con WILLlAM alias TATARETO.
PREGUNTADO: Sírvase explicarle al Despacho si usted recibió directamente en
alguna ocasión del Mayor HERRERA munición o uniformes, determinando todas las
circunstancias de este hecho. CONTESTO: Una vez fuimos con MARIO JAIMES a
reclamar una munición y uniformes al BATALLO N 45, eso fue como en 1998, el
BATALLON 45 queda dentro de ECOPETROL. PREGUNTADO: Sírvase informar si
SAN RAFAEL DE LEBRIJA en el campamento que tenía CAMILO MORANTES usted
pudo hablar directamente con el Mayor HERRERA en alguna oportunidad,
especificando todas las circunstancias del hecho. CONTESTO: No, la vez que le
recibimos la munición en el BATALLON, no más, porque cuando el Mayor HERRERA
iba a SAN RAFAEL hablaba solamente con CAMILO MORANTES y con WILLlAM.
PREGUNTADO: Sírvase informarle al Despacho si tiene conocimiento que antes de la
masacre del 28 de febrero de 1999, comerciantes de la ciudad de
BARRANCABERMEJA le colaboraran a la organización de las autodefensas,
determinando Y especificando cuál era la ayuda o el aporte que daban. CONTESTO.
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Eso sí lo sabe directamente MARIO JAIMES que era' quien recogía las platas y
llamaba las personas y se reunía con CAMILO MORANTES. PREGUNTADO: En una
declaración que usted rindió en la masacre del 16 de mayo de 1998 y que fue
trasladada a este proceso, usted específicamente menciona a varios comerciantes,
entre los cuales nombra al señor VICTOR PORRAS, MARIO GUEVARA, los
hermanos MARTINEZ. Sírvase explicarle al Despacho si esto fue así y ampliar la
información que tenga en relación con estas personas. CONTESTO: Sí, los hermanos

. MARTINEZ se reunían con CAMILO MORANTES, especialmente EDUARDO
MARTINEZ, porque estaba ARMANDO MARTINEZ Y EDUARDO MARTINEZ, pero
ARMANDO mandaba a EDUARDO cuando MARIO JAIMES los llamaba y EDUARDO
cuadraba con CAMILO MORANTES. Igualmente el señor MARIO GUEVARA Y
VICTOR PORRAS. Casi todo el comercio de BARRANCABERMEJA que MARIO
JAIMES llamó, los atendió CAMILO MORANTES, hasta les hizo asado y tomaron
whiskey. PREGUNTADO: Con posterioridad a haber salido del hospital por su
tratamiento médico usted asumió la dirección del grupo de AUTODEFENSAS en
BARRANCABERMEJA, sírvase informar si esto es cierto y todas las circunstancias
que llevaron a que usted asumiera esta dirección. CONTESTO: Sí, después de la
captura de MARIO JAIMES MEJIA que fue capturado en septiembre o noviembre de
1999, no recuerdo bien la fecha. PREGUNTADO: Sírvase informar si a partir de ese
momento existieron relaciones con miembros de la fuerza pública en
BARRANCABERMEJA, especificando con quiénes y en qué consistía la colaboración
o aporte. CONTESTO: Con el único que me reuní fue con el Cabo DURAN en SAN
RAFAEL DE LEBRIJA, le regalé una pistola y dos millones de pesos. PREGUNTADO:
Sírvase informar igualmente si a partir del momento en que usted asume la dirección
de la organización en BARRANCABERMEJA hay colaboración y apoyo de los
comerciantes a los que se ha referido o de otros, especificando las circunstancias de
la misma. CONTESTO: En estos momentos no me acuerdo Doctor. PREGUNTADO:
Específicamente el señor VICTOR PORRAS o MARIO GUEVARA o los hermanos
MARTINEZ siguieron colaborando con ustedes. CONTESTO: VICTOR PORRAS le
colaboraba a SETENTA, pero a mí directamente no Y EDUARDO MARTINEZ le
colaboraba directamente al BLOQUE CENTRAL BOLlVAR. Es que a partir de esa
fecha dejamos de ser AUSAC y pasamos a ser BLOQUE CENTRAL BOLlVAR, a
partir del año 2000, porque a CAMILO MORANTES lo mataron en diciembre de 1999
y ya en el 2000 empezamos a ser BLOQUE CENTRAL SOLlVAR Y VICTOR PORRAS
sí le colaboraba a SETENTA. Esto lo sabe HENRY RICARDO alias EL SORDO,
porque él era el enlace y EDUARDO MARTINEZ como era el dueño de DROGUERIA
IDEAL en BARRANCABERMEJA en ese entonces también había un financiero alias
TOSCANO del BLOQUE CENTRAL BOLlVAR y la DROGUERIA IDEAL le colaboraba
con medicamentos. PREGUNTADO POR EL DESPACHO. Usted tiene conocimiento
si esa colaboración que prestaron los comerciantes mencionados por usted fue
voluntaria u obligada. CONTESTO: Al principio de pronto la gente lo hacía por temor y
después ya estaban de acuerdo porque querían sacar la guerrilla de
BARRANCABERMEJA. PREGUNTADO: Efectúe una descripción física del sujeto al
que usted se ha referido como Mayor HERRERA. CONTESTO: Era un poquito más
oscuro que yo que soy blanco, era más alto que yo que mido 1,60 mts., era de
contextura normal como la mía, yo peso 68 kilos, no era barrigón ni nada, no era
calvo, pelo negro, ninguna seña en particular.

A continuación se procede a ponerle de presente al testigo el contenido del álbum
fotográfico número 1527. Así las cosas se procede a interrogar al testigo para que
manifieste si en las imágenes que se le ponen de presente puede reconocer al sujeto
que mencionó como Mayor HERRERA. CONTESTO: No Doctor, yo no lo veo ahí.

__________ .JJL



SE DEJA CONSTANCIA QUE LAS IMÁGENES DEL ALBUM CORRESPONDENA:

1. 0005-10
2. 0016-10
3. 0025-10
4. 0171-10
5. 13640322
6. EDGAR ROMAN HERRERA FETECUA
7. Foto c 4625-00
8. ORLANDO ARTURO CESPEDES ESCALONA

A continuación se le otorga el uso de la palabra al Doctor FERNANDO TRIBIN
ECHEVERRI, Representante del Ministerio Público para que manifieste lo que
considere pertinente: Simplemente dejar constancia que el reconocimiento se
adelantó siguiendo los lineamientos que la ley procesal prevé para este acto
probatorio y se respetaron derechos y garantías fundamentales.

Igualmente se le concede la palabra al Doctor RENE ALEJANDRO GONZALEZ
RAMIREZ, quien manifestó: que no tenía nada para agregar.

Por últim se le concede el uso de la palabra al Doctor EDUARDO CARREÑO
WILCHE , Representante de la Parte Civil, quien manifestó: No tenía nada para
agregar.

No siend otro el objeto de la presente diligencia, se da por terminada una vez leída y
aprobad en todas sus partes por quienes han intervenido. Se observó lo de ley.

RAMIREZ

ES
e Parte Civil •

l.

i:
I~
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